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Опасное
балансирование
По оперативным данным 

облагропрома на 4 мая, су
точная продуктивность ко
ров в районах составила в 
килограммах (первая ко
лонка — надой молока на 
фуражную корову, вторая— 
плюс или минус к уровню 
прошлого года):

Верхнекетский 11,7
Колпашевский 11,4
Томский 10,8
Молчановский 10,7
Александровский 10,7
Асиновский 10,3
Первомайский 10,0
Кривощеинский 10,0
Каргасокский 10,0
Ч.аинский 9,8
Кожевниковский 9,6
Парабельский 9,1
Шегарский 9,0
Зырянский 8,8
Бакчарский 8,4
Тегульдетский 7,7

ПО ОБЛАСТИ 9,9

+  1,7 
-f-0,9 
-f-0,8 
-Н0,1 

- 0,2 
-f-0,4 
-t-0,8 
-t-0,3 
-f0,2 
-b0,6 
-4-0.9 
-1-9,5 
4-0.7 
-f0,7 
4-0.7 
4-0,6

+0,7

Из 16 районов 9 за ис
текшую неделю сократили 
прибавку. Суточная про
дуктивность коров на фер
мах Александровского рай
она снизилась за семь дней 
на 800 граммов, и впервые 
с начала года в областной 
сводке появился знак ми
нус. И только благодаря 
четырем районам — Том
скому, Колпашевскому, Ча- 
инскому и Каргасокскому, 
которые хотя и не намного, 
но все же увеличили при
рост, по области удалось вы
держав уровень прошлой 
недели.

Снизился вес прибавки. 
Если буквально две-три 
недели назад около полови
ны районов работали с пре
вышением прошлогодней 
продуктивности на кило
грамм и более, то сейчас 
это удается только одним 
верхнекетским животново
дам.

Приглашаем

объясниться

Сегодня мы пригласили для 
объяснения руководителей 
нескольких хозяйств, кото
рые на конец апреля имели 
средний суточный надой на 
каясдую корову ниже уров
ня прошлого года.

В., Е. Аксиненко — глав
ный зоотехник совхоза 
«Тунгусовсквй» Молчанов- 
ского района;

— Нас, как всегда, подво
дит Колбинское отделение. 
Если ,в Тунгусове доят на 
уровне прошлого года — 
11,9 килограмма от коровы, 
то в Колбинке из-за некаче
ственных -кормов ежедневно 
теряем 0,9 килограмма. 
Здесь в прошлом году 
совсем не заготовили 
классного силоса. Сено то
же плохое. К тому же не 
хватает рабочих рук. Нагруз
ка на каждую доярку соста
вляет около 70 голов. Люди 
очень устают, поэтому мы не 
можем организовать дневную 
дойку для первотелок. Есть 
проблемы и с обновлением 
стада на этой ферме. До 
сих пор не выбракованы 
коровы с «козьими» надо
ями.

В. М. Корнеев — дирек
тор совхоза «Филямонов- 
скнй» Асивовского района:

— В предпраздничные и 
праздничные дни нам уда
лось наконец ликвидиро
вать отставание. Для этого 
пришлось поработать и спе
циалистам, и животноводам. 
Теперь, надеюсь, этого не 
повторится. Меньше прош
логоднего доили десять 
дней. Сказалось ослабле
ние контроля за подготов
кой молодняка к отелу. 
Нам его и держать-то по
ка особенно негде. Нынче 
собираемся за лето постро
ить родильное помещение. 
Одновременно на ферме ве
дется работа по избавле
нию стада от бруцеллеза. 
Избавившись от этой зара
зы, мы сможем ввести пер
вых. черно-пестрых телок. К 
летнему сезону готовимся 
старательно.

А, Г. Щербань — глав-

ОТГОВОРКИ 
ВМЕСТО ДЕЛА

ный зоотехник совхоза 
«Прогресс» Бакчарского 
района:

— У  нас причина спада 
простая: кончаются соч
ные корма. На бумаге за
готовлено было в прошлом 
году около 19,8 кормоеди- 
ницы на условную голову, на 
самом же деле корма при
нимались без веса, без 
учета качества.. Осенью ве
совое хозяйство долго было 
не отлажено. Скот пере
кармливали,, даже когда ко
ровы шли в запуск. 890 
тонн сенажа практически 
пришлось выбросить. Вот и 
выходит: когда нужно брать 
большое молоко, мы недо
кармливаем коров. Это зна
чит, что, если так пойдет 
дальше, хороших летних на
доев нам не видать. Сухон
ская ферма уже сбавила 1,2 
килограмма продуктивности 
на каждую корову. Вавилон
ская — 0,5, несмотря на 
трехкратную дойку. Чтобы 
поправить положение, мы 
закупили корма в совхозе 
«Бакчарский», но сделали 
это поздно, ибо не привык
ли покупать корма, сами 
продавали. Теперь не мо
жем доставить купленное 
на фермы из-за распутицы 
и нехватки техники. Выхода 
из этого положения я пока 
не вижу.

Н. И, Редкачев — дирек
тор совхоза «Красное зна
мя» Томского района:

— Нас подвел сдвиг во 
времени растела. В прош
лом году на это время ра
стелилось на 100 голов бо
льше. Несмотря на вре
менный спад, который мы 
надеемся наверстать к кон
цу мая, валовой надой мо
лока по совхозу все равно 
больше планового. Кроме 
того, в .сшреле мы ои(Уща- 
ли недостаток сочных кор
мов. Сейчас купили на сто
роне. К летнему сезону го
товимся как следует. Оста
лось только привести в по
рядок жилые помещения. 
После выведения на паст
бища будем подкармливать 
стадо силосом и кормосме- 
сью.

Е. А. Селянннов — ди
ректор совхоза «Корнилов
ский» Томского района:

— За праздничные дни 
мы сумели наверстать вре
менное отставание и сейчас 
твердо надеемся на рост на
доев. Временный спад был 
вызван сдвигом растелов. 
Осеменяли телочек весом не 
360 килограммов, как пре
жде, а более 400. Это по
зволит лучше работать в 
перспективе.

НОМЕР ДЕЛАЕМ ВМЕСТЕ
Какой должна быть газета, 

чтобы ее ждали, читали, от
кликались, доверяли? Чита
тели по этому поводу гово
рят вот что;

— Газета должна быть де
ловой. Честной. Интересной. 
!Цейственной. Оперативной.

Многотиражка «За новую 
технику» производственного 
объединения «Сибэлектромо- 
тор» отвечает этим строгим 
требованиям. Она обсуждает 
с читателями самые акту
альные, острые вопросы. 
Убедительный тому пример 
— публикация в одном из 
нынешних номеров статьи 
рабкора «Руководство мы не 
выбирали. А  жаль...». Автор— 
токарь А. Колмаков—раскры
вает причины отставания 
своего участка, говорит об 
отношении к делу тех руко
водителей, которые «выси
живают» до пенсии или про
сто относятся к обязанно
стям недобросовестно.

Выступление обсудили в 
коллективе, в партийной ор
ганизации цеха. Сняли с 
должности старшего масте
ра, исключили из кандида
тов в члены КПСС молодо
го мастера.

Такова у газеты действен
ность. Такие у  нее раб
коры. Многие из них пишут 
не один год. В числе самых 
активных—Ф. П. Исаев, В. П. 
Якушевич, В. А. Делекторс- 
кий, В. Н. Дудчеико, И. П. 
Шрейфер, В. И. Баранов, 
Н. И. Афонин.

25 лет назад с первой за
меткой выступил в газете 
и молодой рабочий завода 
Виктор Сомов. Сегодня он— 
сотрудник многотиражки, 
лауреат премии Союза жур
налистов СССР.

Много лет редакти1>овала 
«За новую технику» вете
ран-журналист Е. Г. Понома
ренко, Сейчас Елена Гри

горьевна заведует музеем 
объединения, но в редакции 
она не гфосто гость, но и 
помощник, и советчик.

— Над каждым номером 
работаем все вместе, — гово- 
риу редактор газеты Г. И. 
Соболева.— А  задает напря
жение, ритм работе партий- 
нь1Й комитет. Каждый по
недельник на планерке иде
ологического актива секре
тарь парткома В. Т. Устю
жанин и его заместитель 
А. И. Усачев нацеливают 
коллектив на самые горячие 
точки, подсказывают, кто 
может дать оценку собы
тию, чье мнение будет ин
тересным.

В. МИХАЙЛОВА.
« «  •

НА СНИМКАХ Н. Потапо
ва: в обсуждении очередного 
номера принимает участие 
А. И. Усачев; Е. Г. Понома
ренко; В. И. Сомов с рабко
ром А. А. Колмаковым.

ОТ РЕДАКЦИИ.
Каи видим, в маждом конкретном случае, за_ исключением 

зоотехника совхоза «Прогресс» Баичарсиого района, который 
не пытался искать себе оправданий, большинство рукомди- 
телей и специалмстов ссылаются на более клк менее объем: 
тнвные обстоятельства.

В совхозе «Тунгусовсний» Молчановсмого района, напри
мер, ив первый год огромная разница между результатами 
труда животноводов в Центральном отделении и в Колбинке. 
В прошлом году она составила более 400 килограммов на 
корову. Давно назрела проблема активной перестроймм в Кол- 
бмнке, необходимость решения там социальных вопросов. 
Это позволило бы сформировать полнокровный, жизнеспо
собный коллектив животноводов, наладить кормопроизводст
во. Да и сейчас 1иожно еще перераспределить часть кормов. 
Можно также мобилизоваться и подвезти норма в совхоз 
«Прогресс» Вакчарского района.

Странной выглядит и позиция Н. И. Редиачева, директора 
совхоза «Красное знамя» Томского района. Возможно, здесь

ЛУЧШИЕ ИЗ МНОГОТИРАЖНЫХ
Роль газеты в осуществлении процессов перестройки, во 

внедрении достижений научно-технического прогресса, в ре
шении социальных вопросов, критика на ев страницах, дей
ственность выступлений и оперативность — эти и другие 
факторы учитывались при подведении итогов смотра-кон
курса городских многотиражных газет.

К Дню печати традиционно подвадены итоги этого конкур
са. Победителями признаны: среди многотиражек промыш
ленных предприятий;

газета государственного подшипникового завода № 5 «Под
шипник» (редактор Т. Ф. Процюк), Томского злектромехани- 
чесиого завода «Техника шахты» (г. П. ВЦнарсная), производ
ственного объединения «Контур» «Заводская трибуна» (С. В. 
Григоренко).

Среди вузовских многотиражных газет:
«За медицинские кадры» Томского медицинского института 

(редактор В. А. Антонова), «За советскую науку» Томского 
государственного университета (А. С. Алгин).

бы и раньше закупили |Кориа, не допустили спада надоев, 
если бы поставили себе более посильную задачу. Да, в i 
шлом году прибавка в хозяйстве была большая, почти

про-
_____ . ___________________  , . 500
килограммов на корову. Ссылаясь на это, нынче взяли обяза
тельство прибавить лишь 66, сироммо умалчивая, что черно
пестрые коровы, которыми существенно пополнилось стадо, 
способны давать значительно больше. Да, главной и сущест
венной причиной отставания стало ослабление внимания и 
животноводству. Там, где его усилили, надои восстановлены.

К Л У Б  Н О В А Т О Р О В
в Колпашеве состоялось 

первое организационное за
седание клуба животново
дов «3.500». Членами его 
стали труженики ферм, где 
надой в прошлом году пре-, 
высил 3.500 килограммов 
молока от коровы. Прези
дентом клуба избрана Ге
рой Социалистического

Труда бригадир-животновод 
фермы Пасека совхоза «Ин- 
кинский» Е. Н. Белозерце» 
ва, а вице-президентом — ее 
коллега с фермы Цент
рального отделения ОПХ 
«Нарымское» Федор Ген
рихович Гот.ман.

Коллективными членами 
клуба стали совхоз «Ин- 
кинский» и ОПХ «Нарым

ское». четыре фермы: Ца- 
сека, Инкинская, Цент
ральная и «Искра Ильича». 
Представителям этих кол
лективов вручены почетные 
дипломы, А  коллектив Иг- 
нашинской фермы совхоза 
«Первомайский» получил 
кандидатский диплом. Нова
торы-единомышленники,, со
бравшись вместе, вели раз

говор о неиспользованных 
резервах в молочной отра
сли животноводства. Клуб 
«3.500» должен стать свое
образной школой передово
го опыта. Если каждая из 
доярок — членов клуба — 
Станет наставницей хотя бы 
одной из отстающих, то в 
ближайшие годы рубеж 
3.500 килограм.мов молока 
б.удет взят всем районом.

Н. АФАНАСЬЕВА.
г. Колпашево.

П р е м и и  ж у р н а л и с т а м
Бюро областной журна

листской организации при
судило премии имени Виля 
Липатова за лучшие жур
налистские работы года.

Лауреатами премии ста
ли;

Винарская Татьяна Пав
ловна, редактор многоти
ражной газеты «Техника

шахты» Томского электро
механического завода, — за 
подготовку материалов по 
научно-техническому пере
вооружению предприятия.

Недоговорова Лариса 
Ивановна, заведующая от
делом учащейся молодежи 
редакции областной газеты

«Молодой ленинец», — за 
цикл публикаций, посвящен
ных вкладу томского сту
денчества в решение задач 
реформы высшей школы.

Осипова Галина Алек
сандровна, редактор Том
ского телевидения, — за 
подготовку передач по про

паганде физической куль
туры и спорта.

Уразов Сергей Петрович, 
н/орреспондент колпащев- 
ской городской газеты «Со
ветский Север», — за подго
товку .материалов на тему 
военно-патриотического вос
питания трудящихся.

Победители

Всесоюзного

конкурса

Президиум Союза
журналистов (Х С Р  при
судил премии имени 
М. И. Ульяновой за 
лучшую постановку мас
совой работы в город- 
скиз(, объединенных, 
районных и многотираж
ных газетах.

Вторая премия и По
четная грамота Союза 
журналистов СССР
присуждена многотираж
ной газете «За медицин
ские кадры» Томского 
медицинского института.

* * Ф
За успехи в освещении 

социалистического сорев
нования премией и По
четным дипломом жур
нала «Журналист» на
гражден коллектив ре
дакции «Советский Се
вер» г. Колпашева.

В клубах избнрателей и агитпунктах
проходят встречи томичей с депутатами, руководите
лями городских организаций

Депутат обласгаото Со
вета директор Института оп
тики атмосферы СО АН  
СССР академик В. Е. Зуев 
встретился в зале СКВ «Оп
тика» с жителями поселка 
Восточный, Депутат раюска- 
зал избирателям о своей ра
боте в областном Совете, о 
выполнении их наказов. От
вечая на многочисленные во
просы, В. Е. Зуев подробно 
остановился на проблемах со
циального разлития Академ
городка и поселка Восточ
ный, рассказал о перепек- 
тивах строительства жилья, 
телефонизации микро,райо
на, благоустройства.

Вечер вопросов и ответов 
состоялся во Дворце куль
туры электрол(еханического 
завода. Более четырехсот 
заводчан и жителей микро
района пришли на встречу 
с председателем гориспол
кома Ю. Я. Ковалевым. Де
путат отчитался о своей ра
боте, а затем ответил на 
вопросы избирателей. Слу
шателей интересовали пла
ны социально-экономическо
го развития областного цеи- 
тра, перспективы выполне

ния жилищной программы, 
улучшения работы транспо
рта. Ю. Я. Ковалев обстоя
тельно ответил на эти воп
росы. Вечер вопросов и от
ветов состоялся и в Доме 
культуры завода режущих 
инструментов. Перед изби
рателями выступил второй 
секретарь Томского горкома 
КПСС А. П. Жуков.

На очередной информаци- 
онночголитической встрече, 
состоявшейся в клубе из
бирателей в коМ|ПЛексе дет
ских учреждений по прос
пекту Фрунзе, перед жите
лями микрорайона Цент
ральный выступили замес
титель председателя горис
полкома В. В. Гончар и за
ведующая отделом торговли 
горисполкома Л. И. Таушка- 
нова. Разговор на этой 
встрече шел ей улучшении 
работы магазинов, снаб
жении населения микрорай
она разнообразными товара
ми. Немало вопросов было 
задано избирателями и по 
социальному развитию
Центрального, строитель
ству универсама, кафе.

«Здоровье народа — бо
гатство страны». Так назы
вался устный' журнал, кото
рый ^организовали в клу
бах избирателей Ленинско
го района ведущие ученые 
научного центра АМН 
СССР и Научно-исследова
тельского института курор
тологии, главные врачи и 
специалисты больниц и по
ликлиник района. В клубе 
избирателей речпорта выс
тупили директор НИИ ку
рортологии Н. М. Стариков., 
сотрудники института Т. Н. 
Зарипо.ва, Л. П. Шустов, 
главврач больницы «Вод
ник» Е. 'А. Соловцева.

Такие же встречи прош
ли в клубах избирателей 
песопромьшленного комби
ната, шпалозавода, школы 
№  14, психобольницы, дру
гих коллективов. Здесь вы
ступили академик АМН 
СССР Н. В. Васильев, 
члены-корреспонденты АМН 
СССР Б. Н. Зырянов, В. Я. 
Семке, профессор 3. Д. Ки- 
цманюк и другие.

И заработал район*••
ХЛЕБОР ОБЫ К О Ж Е В Н И К О В С К О Р О  Р А Й О Н А  

З А В Е Р Ш А Ю Т  Б О Р О Н О В А Н И Е  З Я Б И
Эти фотографии сделаны 

на полях совхоза «Кожевни
ковский» 2 мая.

«Собирались в этот день 
поставить на прибивку вла
ги 7 агрегатов, — говорит 
главный инженер хозяйства 
В. А. Мезенцев, — Но уви
дели. как сушит поля погода, 
и подняли всех механизато

ров. А  начало было 1 мая. 
Сразу после демонстрации 
мез^анизаторы отправились) 
на поля».

Району надо прибить 
влагу на 81.000 гектаров 
пашни. Сделана эта рабо
та на площади 60.000 гек
таров. Лучше всех идет 
она в совхозах «Нива», 
«Малиновский», «Восход».

«Нас беспокоит развитие

породы, — объясняет рез
кую интенсификацию работ 
на полях района первый 
секретарь райкома КПСС 
В. И. Певнев. — В почве, 
по определению специали
стов. запас влаги состав
ляет 77 процентов уров
ня прошлого года. А  при 
таком солнце и ветре с не- 
забороненной зяби за час 
уносится до 60 тонн влаги. 
Кто сейчас не боронит 
зябь, тот проворонит уро
жай. У  нас в районе 290 
сцепов с .боронами, и все 
они в работе. Большинство 
— на прибивке влаги, дру
гие боронят травы. В 
день мы рассчитывали 
прибивать влагу на 14— 15 
тысячах гектаров. К этой

выработке приблизились в 
праздничные дни».

Гусеничмые «ДТ» только что 
работали рядом, а вот уже 
ушли за перелесок, за овраг, 
еле слышен стал шум двигате
лей. TajKoBa производитель
ность на этой операции. Да и 
норма немалая. Тракторы идут 
легко, нигде не буксуют, а на 
вершинах бугров под борона
ми уже' поднимается пыль.

Механизаторов ничто не 
должно отвлекать от работы. 
Потому здесь же — сва(рочный 
агрегат для ремонта. И обед 
— прямо в Поле.

— Как кухню вытащил 
в поле, считай. посевная 
началась, — говорит ди
ректор совхоза П. И. Шка
рин, вместе с механизатора
ми обедая в поле. Обед на 
машине-«хозяйке» достави
ли сюда Надя Тузикова и 
Галя Ахмьшина, учащиеся

Кожевниковского ОПТУ, 
стипендиатки совхоза, сей
час проходящие здесь по
следнюю практику.

Цель кожевниковцев — 
получить в этом году в 
районе по 25 центнеров 
зерна с гектара. А  земле
дельцы «Кожевниковского» 
настроились на 30 центне
ров. Движение к этой цели 
началось зимой с учебы, с 
подготовки семян и техни
ки.

Этот период закончился. 
Механизаторов зовет поле. 
И это не поэтическая фор
мула. Сегодня речь идет о 
спасении влаги. Значит, и о 
спасении урожая.

Ai. БОРИСОВ.
Фото Е. Лисицына.
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С ТЕИ Ш ЕТЙ  НУЖНЙ. т  ш ш
По поводу стенной печати, ее роли в жизни общества, 

ее'значимости сегодня существуют Не просто разноречи
вые, а диаметрально противоположные мнения. Одни 
утверждают, что стенгазета, вне всякого сомнения, этап 
пройденный. Кому она нужна сегодня, когда в стране 
тысячи печатных газет с миллионными тиражами, газет, 
выполненных на высоком профессиональном уровне? 
Что в сравнении с ними какая-то маленькая стенная 
газета...

А  между тем стенная га
зета заслуживает всяческого 
уважения, внимания и при 
хорошей постановке работы 
приносит безусловную поль
зу.

Да и начало рабочей пе
чати в нашей стране связа
но с маленькими самодея; 
тельными газетами, которыё 
позднее получили название 
стенных газет. В 1914 году 
В. И. Ленин в работе «Из 
прошлого рабочей печати в 
России» писал: «С 1895—1896 
года, со времени знамени
тых петербургских стачек, 
начинается массовое рабо
чее движение с участием 
социал-демократии. Именно 
это время есть в собствен
ном смысле слова время 
появления рабочей печати в 
России. Главными произве
дениями рабочей печати 
были тогда бесцензурные 
листки большей частью не 
(печатные, а гектографиро
ванные и посвященные 
«экономической» (а также 
и неэкономической) агита
ции, т. е. изложению нужд 
и требований рабочих раз
ных фабрик и отраслей про- 
'мышленности. Разумеется, 
без самого активного учас
тия передовых рабочих в 
составлении и распростране
нии такой литературы она 
существовать бы не могла... 
Взятые вместе рабочие ли
стки и с.-д. газеты того вре- 
м'ени... являются прямыми 
и непосредственными пред
шественниками теперешней 
рабочей печати...»

И сегодня, когда одна из 
основных задач массовой 
информации и пропаганды 
— дойти до каждого, донес
ти идеи перестройки, стен
газета приобретает большую 
ценность. Именно она может 
задеть каждого, рассказать 
о каждом, поздравить или 
покритиковать каждого. Ни- 
какбй другой газете с такой 
"задачей не справиться.

Но вот в письме старейше
го журналиста Е. Г. Понома
ренко такое сравнение: «Бы
вало, у нас на заводе, у све

жих номеров стенгазет — ин
струментального цеха, цеха 
№ 1, ОТК, заводоуправления — 
можно было видеть большие 
группы товарищей. Заметки 
становились предметом обсуж
дения всего коллектива. Ак
тивистов стенной печати бы
ло много. Редакторы газет 
Н. А. Давыдов, .В. М. Завьяло
ва, фотонорреспондент, народ
ный контролер В. Я. Пипкин, 
да всех и не перечислить...

И сейчас хорошие газеты 
выпускают в СКВ, в цехах 
HiHi 5 и 14. Но, к сожалению, 
их не тан много. Стенной пе
чати стали меньше уделять 
внимания секретари партий
ных организаций, цеховые ко
митеты...»

Да, зависимость эта пря
мая. Там, где партийные 
комитеты, бюро в'идят в сво
ем органе помощника, 
(пропагандиста, агита
тора, организатора, там она 
выходит регулярно. Там она 
интересна, насыщенна. Она 
нужна в коллективе.

Говорили мы на эту тему 
с редакторами стенгазет (с 
одинаковым названием — 
«Ритм»). Л. А. Клыкова ре
дактирует газету одного из 
отделов производственного 
объединения «Контур»;

— Да, нашу газету ждут. 
Не успеешь вывесить —- на
род собирается. Объяснить 
это чем-то особенным в со
держании, пожалуй, нельзя. 
Тут важно скорее всего то 
обстоятельство, что к газете 
все серьезно относятся. 
Прежде всего — партийное 
бюро. И секретарь Р. Я. 
Шведова, и заместитель В. И. 
Ш радер. Они помогают и 
при планировании, и в про
цессе подготовки номера. 
Как говорится, и творчески, 
и технически. Да и проф
союзный наш лидер Л. А. 
Грязева — в числе первых 
активистов и помощников. 
Так что нам в этом плане 
повезло. Правда, есть и не
мало резервов для улучше
ния работы. Сегодня надо 
больше предавать гласности 
те вопросы, о которых мы 
деликатно молчим в ущерб 
делу. Пример этого подала 
Л. А. Грязева, выступив с 
острой , критикой в много

тиражной . газете объедине
ния. Надо поднять на вы
ступления в стенгазете 
больше рядовых работников, 
а пока это удается нечасто. 
Одна из форм оживления 
рабкоровской активности, к 
примеру, конкурсы по
секторам на их лучшую 
стенгазету. Мы вот провели 
такой конкурс к 1 апреля, 
победителям вручали «Ры 
жего Оскара». Оказалось, 
есть таланты в подразделе
ниях, а у нас не хватает 
или внимательности, или 
настойчивости».

А. В. Глушаков не пер
вый год возглавляет свой 
«Ритм» в инструментальном 
цехе манометрового завода. 
Он член партийного бюро 
цеха. Это давняя добрая 
традиция инструментальщи
ков — редактор должен 
входить в бюро. Руководят 
здесь газетой неформально, 
к критическим материалам, 
опубликованным в «Ритме», 
относятся серьезно. Навер
ное, поэтому к стенной га
зете и в коллективе отноше
ние уважительное. Редкол
легия этой газеты вот уже 
несколько лет ведет рубри
ку «Спрашивайте — отве
чаем». И рабочие спраши
вают: о режиме работы и 
технологии!, об обновлении 
оборудования и ремонте 
старого, о работе заводской 
столовой и строительстве 
детских садов. На все эти 
вопросы редколлегия гото
вит краткие, но обстоятель
ные ответы руководителей, 
специалистов— в̂ общем, ком
петентных людей. Газета 
имеет' своих активистов, и 
по праву она — в числе ли
деров среди «стенновок».

Но вот что интересно: 
«Ритму» уже тесно только 
в цеховых рамках. Потому 
что проблемы, которые под
нимают его авторы, тоже 
выходят за эти рамки. К 
примеру, заметка В. Лав
рова в последнем (заметим, 
Ираздяичном, первомай- 
йком) номере. Рабочий, 
председатель цеховой груп
пы народного контроля, го
ворит о том, что трудно 
«пробить», казалось бы, не
сложный > вопрос: сейчас
выбрасываются после того, 
как сработаются, резцы. А 
их можно использовать вто
рично, надо только доде
лать что-то не очень слож

ное. Не однажды «стучал
ся» автор в отдел главного 
конструктора — там долж
ны помочь с этой доводкой, 
с конструкторским решени
ем, но пока напрасно; то ли 
не хотят слышать, то ли 
недостаточно времени, то ли 
несолидным кажется обра
щение рабочих...

— А  сегодня так работать 
нельзя, — говорит редактор 
«Ритма», — надо, чтобы 
больше обращал внимание 
на цеховые стенгазеты И 
партком завода. Ведь очень 
часто деление проблем на 
цеховые, заводские и про
чие чисто условное. Это в 
конечном счете наши проб
лемы, наши общие, государ
ственные интересы. Если 
каждый подскажет, каждый 
поможет — большие дела 
можно делать. Надо только 
слышать друг друга. А  стен
газета в этом плане и пре
красная трибуна, и органи
зующий центр.

Наверное, потому, что га
зета постоянно о чем-то 
тревожится, кого-то беспо
коит, пытается добиваться 
и добивается нередко ре
альных результатов, ее в 
цехе тоже ждут.

Немало таких газет на 
других предприятиях горо
да и области. Повышая дей
ственность выступлений, 
улучшая содержание мате
риалов, активно содейству
ют созданию атмосферы 
гласности стенгазеты в Ок
тябрьском, Колпашевоком, 
Томском районах. Здесь - 
партийные комитеты совер
шенствуют систему партий
ного руководства печатью, 
добиваются повышения ее 
роли в осуществлении задач 
перестройки.

Однако приходится — и 
гораздо чаще — сталки
ваться с другим отношени
ем к стенной печати. Слабо 
еще используют ее силу 
партийные организации 
Бакчарского, Молчановско- 
то, Тегульдетского, Зырян
ского районов. Поэтому во 
многих коллективах стен- 
газет нет совсем, а кое- 
где они выходят лишь по 
праздникам, неинтересные, 
несодержательные.

Сегодня нужны другие 
'газеты. Глашатаи перест
ройки, ее сподвижники, ор
ганизаторы.

В. ВАККЕР.

Письмо адресовано рабкору

ТВОРЧЕСКИХ УС П ЕХ О В !
в нынешнем году обратила внимание на заметки ра

бочего Томского городского радиоузла В. Люберцева, 
которые все |Чаще стали публиковаться в газете «Красное 
знамя». Об этом человеке редкой, удивительной судьбы 
узнала несколько лет назад из очерка журналиста 
Э. Стойлова. ^ыла восхищена его мужеством и силой 
воли...

Небольшие рассказы нештатного автора, его статьи 
на моральные темы, зарисовки о людях всегда человеч
ны, жизненны. Наибольшее впечатление произвел на 
меня его рассказ «Зайцева нзбушка». Рабочий человек, 
не имеющий специального образования, пишет. Чувству
ются его большой жизненный опыт, умение разбираться 
в людях, а главное — способность заметить простых, 
скромных людей, полюбить их самому и помочь понять 
их читателю.

Хочется поздравить рабочего корреспондента с удачей 
и пожелать ему дальнейших творческих успехов на не
легком поприще.

Т. ВЕНЦЕЛЬ, 
старший инженер ТИАСУРа.

НА СНИМКЕ Е. Лисицына: наш рабочий корреспон
дент iB. М. Люберцев.

П Р И З Е Р Ы  

.сД О  Р О  Ж  Н О  Г О »  

К О Н К У Р С А
Подведены итоги смотра-конкурса районных газет, 

пишущих на тему безопасности дорожного движения. В 
конкурсе приняли участие девять редколлегий. Первое 
место и денежная премия в размере 300 рублей при
суждены редакции газеты «Правда Ильича» Томского 
района.

Второе место и премия 250 рублей — редакции пер
вомайской районной газеты «Заветы Ильича».

Третье место и премия 200 рублей - -  редакции газе
ты «Знамя труда» Кожевни конского района.

Поощрительные премии (по 50 рублей) присуждены 
асиновской районной газете «Причулымская правда», 
колпашевской — «Советский Север», зырянской 
«Сельская правда».

Премиями в размере 50 рублей поощрены отдельные 
активные авторы; Г. Б. Богданов (Каргасокский район, 
«Северная правда»), Т. ЗУГ. Чукова (Колпашевский район, 
«Советский Север»), А. И. Сухоруков (Зырянский район, 
«Сельская правда»), М. А. Косарев (Кожевниковский 
район, «Знамя труда»), В. Н. Зыков (Первомайский 
район, «Заветы Ильича»).

С мая текущего года вновь объявляется мнкурс 
«За безопасность ’движения» среди областных, районных, 
многотиражных газет, журналистов радио, телевидения.

Положение о конкурсе будет опубликовано в ближай
шем выпуске «Пресс-автоклуба».

3. АБРАМОВА.

...Не в названии передач
Интервью с председателем областного 

комитета по телевидению и радиовещанию 
В. Л . Паршиным.
— Владимир Леонтьевич, 

первый вопрос традицион
ный; какими успехами 
встречают журналисты те
левидения и радиовещ!шия 
свой праздник?

— Не так давно трансли
ровалась очередная про
грамма по Центральному 
■телевидению, подготовлен
ная томичами. Она прошла, 
как и предыдущие, без ре
дакторских и технических 
замечаний. Это говорит о 
творческом уровне нащих 
товарищей.' Программу гото
вили редактор Е. В. Дюрич, 
режиссер Ю. А. Ратомская, 
кинооператор М. Н. Сквор
цов, звукооператор Ю. Н. 
Скворцов и другие. И, что 
примечательно, эти переда
чи вызывают почту из раз
ных концов страны. Это 
успех.

Радует, что наша моло
дежная программа «Север
ный характер», подготов

ленная редактором И. Ю. 
Чернявской и режиссером 
Р. Н. Самойловой, получи'ла 
приз на Всесоюзном фести
вале молодежных программ, 
проходившем недавно в Ба
ку.

Думаю, многие заметили, 
что все чаще на телевиде
нии и радио идет прямой 
диалог с томичами. Это 
наши передачи «Телевизи
онная приемная», «Прошу 
слова» и другие. Новые те
мы нам подсказывает поч
та. Письмо натолкнуло на 
мысль провести радиомост 
с подшефным областной 
комсомольской организации 
кораблем «Томский комсо- 
мюлец». Передача получи
лась интересной, было не
мало откликов. Журнали
сты радио организовали 
общественный опрос по зло
бодневной проблеме, свя
занной с ограничением 
продажи спиртного. На этом

материале родился цикл 
передач. В ответ — нефор
мальный мощный отклик 
радиослушателей.

— Обобщая все отмечен
ное, в чем видите пере
стройку своей работы?

— Все-таки (идет она мед
ленно, трудно. Дело не в 
названии передач, а в ■том, 
что мы начали постепенно 
разрушать созданную в 
прошлые годы стену между 
телезрителями, радиослу
шателями и участниками, 
организаторами передач. 
Когда одни были сами по 
себе, другие — 'гоже. Ухо
дим от лакировки, от напо
маживания сюжетов, стре
мимся к той правде жизни, 
которая есть. Чтобы руко
водители, которые участву
ют в передачах, не скати
лись в самоотчеты, активно 
используем в программах 
письма, мнения по «прямой 
линии», заранее отснятые 
сюжеты. Как это было, ко
гда вел передачу о застрой
ке Томска В. Ф. Косоногов, 
главный архитектор обла
сти.

Много добрых слов можно 
сказать сегодня работникам 
радиоцентра, которые по
могают нам делать про
граммы на высоком уров
не. Постоянно внедряют 
технические новинки. Вот 
и сейчас устанавливаем но
вейшее телевизионное оф)- 
рудование «Перспектива». 
(Это позволит использовать 
в подготовке передач элек
тронно-вычислительные ма
шины. К нам едут за опытом 
из многих комитетов стра
ны. Могу сказать, что по
бывало уже тридцать деле
гаций. Недавно государст
венная комиссия приняла к 
эксплуатации Дом радио. 
Сейчас идет отладка техни
ческих *линий. Что это даст? 
Улучшение условий рабо
ты, качества радиовещания, 
возможность транслировать 
три программы. А в мае по 
местному радио впервые 
прозвучит музыкальная про
грамма стереовещания.

Есть движение, есть рост.
Г. СКАРЛЫГИН.

Проблемы нефтяного Севера

СВЕРИМ ЧАСЫ
Об одном из принципиальных направле

ний в деле повышения качества — совер
шенствовании системы измерения.
Объединение «Томскнефть» 

имеет очень сложную струк
туру. И объединяет самые 
разные области производст
ва: бурение скважин, до
бычу нефти и газа, строй
индустрию, транспорт, мате- 
1риально-техническое снаб
жение, сельское хозяйство. 
Этот сложный многогран
ный производственный ме
ханизм не в состоянии рас-. 
считывать на какой-то тех
нический, экономический 
или социальный эффект, 
если не будет налажена 
систематическая работа по 
накоплению достоверной 
измерительной информации 
и ее рациональному исполь
зованию.

За годы двенадцатой пя
тилетки объединение соглас
но целевой программе 
«Нефть и газ» должно соз
дать в нефтегазодобываю
щем управлении «Стреже- 
войнефть» два автоматизи
рованных нефтепромысла, 
работающих по безлюдной 
технологии, автоматизиро
вать в- Стрежевском управ
лении буровых работ техно
логический процесс строи
тельства скважин, создать 
организационно - технологи-

Метрологические службы 
начали планомерно осна
щаться образцовым и пове
рочным оборудованием. А 
это позволит охватить по- 
|Веркой приборы практиче
ски всех видов измерений. 
Ведь за счет ввода в эксплу
атацию поверочной установ
ки повышенной точности 
НГДУ «Стрежевойнефть» 
может получить экономиче
ский эффект в 1987 году 
более чем в 700 тысяч руб
лей.

Графики поверки средств 
измерения проводятся под 
строжайшим контролем. О 
результатах судите сами: в 
1984 году 61 процент всех 
средств измерения исполь
зовался неповеренным. А  
к 1986 году нам удалось 
сократить этс(т процент 
вдвое. Конечно, он и сей
час катастрофически велик, 
но работа прюдолжается.

На ряде предприятий про- 
цейт неповеренных средств 
измерения гораздо выше, 
чем в целом по объедине
нию; в Стрежевском и Ва- 
сюганском управлениях бу
ровых работ, в управлениях 
технологического транспор
та. А  в НГДУ «Лугинецк- 
нефть» и институте «Томск- 
НИ'ПИнефть» , метрологиче
ская служба работает слабо. 

Хорошо поставлено дело
ческую АСУ объединения. в НГДУ «Стрежевойнефть»,
Уже началось внедрение 
нового поколения датчиков, 
приборов, систем телемет
рии и телеуправления. Все 
это' способствует быстрому 
росту парка средств измере
ний. К началу этого года 
их в объединении было 17 
тысяч штук.

В материалах июньского 
(1986 года) Пленума ЦК 
КПСС мы читаем; «Разра
ботка и использование из
мерительной техники явля
ются одними из коренных 
вопросов экономической по
литики партии, направлен
ной на улучшение качества 
продукции, экономию мате
риальных и трудовых ре
сурсов, повышение научно- 
технического уровня произ
водства».
■ Вот, исходя из новых за
дач, метрологическая служ
ба объединения под руко
водством главного инженера 
«Томскнефти» Ф. И. Вади
кова и обратила особое вни
мание на совершенствова
ние метрологического обслу
живания.

Прежде всего были созда
ны метрологические служ
бы в НГДУ «Стрежевой
нефть», на Стрежевской базе

но его главный инженер 
Э. М. Хуббатуллин никак 
не может принять решение: 
кому отдать предпочтение, 
что в первую очередь укре
плять? Службу автоматиза
ции, которая решала бы и 
вопросы метрологии, или 
метрологическую службу? 
Уместно напомнить, что на
званные службы не дубли
руют друг друга и цели их 
совершенно разные. Важное 
направление в нашей рабо
те — ремонт средств изме
рения. И... узкое место. 
Стрежевское управление 
(«Союзнефтеэнергом о н т а ж- 
автоматика» пока не заклю
чает договоры,, на необходи
мые объемы работ. Наши 
подразделения ищут выход 
— организуют у себя свои 
ремонтные службы.

В процессе этой сложной 
работы в объединении 
сформировались четкие тре
бования к метрологической 
деятельности. К ним отно
сятся повышение производи
тельности поверочно-аттеста
ционных и измерительных 
работ в два-три раза, сни-

производственного обеспече- жение трудоемкости измери
тельных Операций в 0,5—0,7 
раза, сокращение сроков 
метрологического обслужи
вания средств измерений в 
полтора-два раза. Кроме то
го, поверку приборов реше
но производить на месте, а 
не привозить их в лабора
тории. I

Это наша программа на 
будущее, над выполнением 
которой мы сейчас и рабо
таем.

В. ЖИРОВ, 
главный метролог объе
динения «Томскнефть».

ния, в других подразделе
ниях. Подготовлен план 
организационно - техниче
ских мероприятий «Каче
ство» в области метрологи
ческого обеспечения объеди
нения на 1987—1990 годы. 
Запланированный экономи- 
■ческий эффект от реализа
ции этого плана — миллион 
рублей в год.

С мая прошлого года 
централизованы ремонт и 
поверка рабочих калибров и 
измерительного инструмента 
для резьб труб. Создан об
менный фонд и организован 
прокат поверенных калиб
ров.
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ЗАПРОГРАМ М ИРОВАН ЛИ У Р О Ж А И ?
в  прошлом году на полях 

Томской области восемь ты
сяч Гектаров зернового кли
на было отдано для прове
дения эксперимента по ин
тенсивной технологии.

Земледельацы совхоза «Ок
тябрь» Томского района на
чали готовиться к посевной 
с осени предыдущего года. 
Провели агрохимический 
анализ почвы выбранного 
поля и с его учетом сделали 
расчеты на внесение мине
ральных удобрений, класс
ных семян, подготовили 
комплексный набор, техни
ки и механизмов. Учли и 
предшественника. Такая 
подготовка обеспечивала по
лучение урожая по 30 цент
неров с каждого гектара.

— Эх, замахнулись! — яз
вили скептики. — Мы здесь 
выросли, всю жизнь в зем
ле ковыряемся, а такого 
урожая и в глаза не виде
ли, даже в Л5гч'шие годы!

— Так увидите! —' твердо 
обещали сторонники экспе
римента директор совхоза 
В. И. Марков, главный аг
роном В. М. Данильченко и 
главный инженер Г. П. Ду
дарев. И все же подстрахо
вались — поле отвели всего 
лишь в 100 гектаров. Резуль
таты превзошли ожидания 
— по 39 центнеров зерна на 
круг взяли новаторы с это
го участка...

По 28—30 центнеров с гек

тара собрали пшеницы с 
экспериментальных полей 
в других хозяйствах Том
ского района. Эксперимент, 
как говорят, удался.

Скептики замолкли. А  у 
новаторов появился аппе
тит! Началась перестройка 
в хлеборобском мьпплении 
у других земледельцев. Аг
рономы, механизаторы сели 
за парты. В учебе помогали 
специалисты ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко.

Узнать, как закрепляются 
на практике полученные 
знания по внедрению интен
сивной технологии в совхо
зах Томского района, каков 
настрой наших механизато
ров, — такую цель постави
ла перед собой рейдовая 
бригада печати и народного 
контроля. Сомнений у ' про
веряющих много. Ведь до 
сих пор качественная оцен
ка почв, как правило, в 
расчет не принималась. 
Планы утверждались, исхо
дя из достигнутого. Отсюда 
неиспользованные потенци
альные возможности земли. 
Кстати, при этом огромное 
значение придается истории 
полей, которую, к сожале
нию, начали вести соврем 
недавно. Радует и в то же 
время огорчает, что клин 
под иинтенсивную техноло
гию возделывания зерновых 
увеличился в совхозах Том
ского района лишь в 2,5 ра
за ■— с 2.400 гектаров в про

шлом до 6 тысяч в ныне
шнем году.

Казалось бы, в «Октябре» 
земледельцы поняли, какую 
выгоду несет новый метод, 
но груз консерватизма и 
традиционных привычек по
ка сдерживает смелость и 
новаторство. Хотя сами ра
ботники совхоза и не заме
чают этого.

— Мы нынче в пять раз 
увеличили площадь под ин
тенсивную технологию. На
бор машин полный, удобре
ний хватит — 1.400 тонн в 
наличии, поля подобраны с 
хорошими предшественника
ми. Механизаторы возьмут, 
эти работы на бригадный 
подряд, — рассказывает 
главный агроном В. И. Да
нильченко. Это подтвержда
ет и председатель головной 
группы народного контроля 
П. А. Дауэр.

— Ребята работают добро
совестно. И не только на 
этих полях. Поэтому у нас 
все свое. У  государства не 
просим.

Это верно. Совхоз в прош
лом году получил урожай 
зерновых по 21,7 центнера 
на круг, заготовил кормов 
по 28,7 центнера кормовых 
единиц на голову крупного 
рогатого скота, нынче ста
вят задачу заготовить по 35.

И тем досаднее на общем 
хорошем фоне отдельные 
неурядицы и просчеты зем
ледельцев совхозов Томско

го района. Они присущи 
всем 4 ЬовхоЗам, в кото
рых побывала рейдовая 
бригада. Учеба кадров про
шла везде. Здесь большую 
лепту внес агроном ОПХ 
Л. Д. Анохин. Он работал 
в основном с главны
ми специалистами. Изучал
ся весь комплекс меропри
ятий интенсивной техноло
гии. А  специалисты хозяйств 
вели занятия с механизато
рами.

И все-таки, как показьша- 
ет проверка, интенсивная 
технология изучалась аб
страктно. В совхозе «Побе
да», например, лишь в по
следние дни решили, что и 
где сеять, какое поле взять 
под интенсивную техноло
гию. Хотя агрохимический 
анализ был проведен с осе
ни, картограммы составле
ны, но лежали в забвении, 
пока щла учеба. А  по-дело
вому, к началу . занятий 
нужно иметь всю докумен
тацию, на конкретных при
мерах проводить учебу, что
бы механизаторы не были 
в отрыве от собственных 
полей.
. Обеспеченность удобрени
ями в проверенных совхо
зах (за исключением «Побе
ды») достигает лишь 50 
процентов. Возмущает дру
гое. Казалось бы, земле
дельцы поняли значение 
минеральных удобрений, 
оценили их влияние на

урожаи, а отношение к их 
хранению, к складирова
нию и способам внесения 
остается на старом закосте
нелом уровне.

В совхозе «Октябрь» 700 
тонн удобрений складиро
вано как попало, впереме
шку. Удобрения слежались, 
теперь нужна дробилка, 
чтобы пустить их в дело.

В совхозе «Победа» (1.800 
тонн) утверждают, что удо
брений хватит на всю паш
ню. Но картограмма сдела
на на глазок, визуально, без 
строгих обоснованных рас
четов. В «Заре» 1.000 тонн 
удобрений складирована на 
зерновой площадке. Укры
ты кое-как. Со снегом и до
ждем растворы стекают во 
все стороны.

(Плохое складирование 
объясняют тем, что удобре
ния поступают большими 
партиями без предупрежде
ния, и тут действует прин
цип «абы поскорей», без 
соблюдения элементарных 
правил. Договоры с «Сель- 
хозхимией» заключены
формально, без уточнения 
ответственности сторон за 
своевременную доставку, 
разгрузку удобрений и хо
зяйское отношение к ним. 
И бесхозяйственность про
цветает.

В совхозах Томского рай
она общая беда—нет склад
ских помещений под удоб
рения. В «Победе», правда.

решено строить. Завезли 
кирпич, подобрали бригаду. 
В «Заре» еще Обдумывают, 
что строить в первую оче
редь.

Способы внесения мине
ральных удобрений вызва
ли недоумение членов 
бригады. В документах чет
ко написано: «...локальный
способ», а в «Заре», «Ок
тябре» надеются на РУМы, 
то есть способ разбрасыва
ния. Здесь нет дробилок. 
Лишь в «Победе» серьезно 
подошли к делу. Здешние 
умельцы в обыкновенных 
сеялках на валики навари
ли лопаточки для разме
шивания удобрений и рав
номерного внесения их в 
почву вместе с семенами.

Мало заботы о семенах 
проявили земледельцы. Вы
зывает удивление, что сов
хозы Томского района не 
имеют высококлассных се
мян ■ первых репродукций. 
В «Заре», например, заложе
ны семена второго класса 
пятой репродукции пшени
цы, а овес — массовый.' Го
рох и вовсе не классный. В 
«Октябре» нет семян пер
вого класса. В совхозе име
ни 50-летия СССР на поля 
интенсивной технологии вы
сеют семена первого клас
са, зато на остальные—не
классные, массовой репро
дукции. А  ведь это одно из 
высокоорганизованных хо
зяйств! , .......

Комплексность набора 
техники и соблюдение тех
нологической дисциплины 
предусматривает в первую 
очередь интенсивная тех
нология. Невыполнение ка
кой-либо операции ставит 
новый метод под угрозу 
срыва. В большинстве сов
хозов и техника, и прицеп
ные механизмы на линей
ке готовности. Вместе с тем 
не все готовы выполнить 
одно из условий — вырав
нивание почвы. Заводские 
агрегаты мало приспособ
лены и неохотно использу
ются. В совхозах имени 
50-летия ССХ!Р и «Октябрь» 
решили изготовить вырав
ниватели своей конструк
ции. Часть из них уже го
това. А  вот в «Заре» сми
рились с тем, что нет при
способлений для выравни
вания почвы, и исключили 
эту операцию из техноло
гического цикла. В совхо
зах нет облегченных борон, 
что затрудняет довсходовое 
и послевсходовое боронова
ние полей. По состоянию 
техники замечаний, кроме 
совхоза «Октябрь», нет. А  
здесь, видимо, небрежно от
неслись к приему техники 
из ремонта. Акты подписы
вались формально. Напри
мер, туковая сеялка, остав
ленная с осени с ядохими
катами, грязная, вряд ли 
может быть полезна на по

севной. С большими дефек
тами отремонтированы два 
комбайна.

Почему занижены возмо
жности получения более 
высокого урожая? Такой 
вопрос мы задавали во всех 
хозяйствах. Даже в ОПК 
имени Б. Н. Сидоренко, где 
поля под интенсивную тех
нологию остаются в преж
них размерах, запрограм
мирован урожай на пять 
центнеров меньше прошло
годнего. Такая же картика 
по другим проверенным 
совхозам. Это что, подстра
ховка или желание при
крыть нарушение техноло
гии заведомым снижением 
потенциального урожая? 
■убедительного ответа мы 
не получили. Даже главный 
агроном РАНО А. В. Мама- 
кин промолчал.

На основании проверки 
можно сделать вывод, что 
процесс перестройки у зем
ледельцев только набирает 
силу. Еще не в полную ме
ру, не все понимают, что 
дальнейшее повышение 
продуктивности животно
водства и урожайности по
лей возможно только на ос
нове интенсивной техноло
гии.

И. РОГАЧЕВ.
инспектор областного 

комитета народного 
контроля;

Н. АНДРЕЕВ, 
директор областной про- 

ектно - изыскательной 
станции химизации;

А. САМОЗВАНОВ, 
инженер тоссельтехнад- 

гора;
В. ЖУКОВ, 

каш яешт. корр.
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ПЕРЕСТРОЙКА ЗАДАЕТ ВОПРОСЫ

„ Л И Ш Н Е Е " П Е Ч Е Н Ь Е
Почему не нашла потребителей новая продукция кондитерского комбината

Работники областного 
агропромышленного ко
митета обратились в ре
дакцию с просьбой по
мочь в реализации пе
ченья, произведенного на 
Томском кондитерском 
комбинате.

Ситуации, в которой ока
зались томские кондитеры, 
не позавидуешь: не успели 
еще как следует освоить 
новый вид продукции, как от 
нее уже отказывается тор
говля. В чем же дело?

Новый кондитерский ком
бинат разместился в цеЛах 
бывшего завода «Виншам- 
панпром». Для решения 
вопроса об организации дру
гого производства на пло
щадях винзавода была соз
дана рабочая группа, кото
рая рассмотрела техниче- 
ское состояние Зданий, соо
ружений и оборудования 
завода и обсудила предло
женные Кемеровским проект
ным институтом варианты 
перепрофилирования пред
приятия на выпуск новой 
продукции. .Учитьшая пот
ребности города и области 
в основных видах пищевых 
продуктов (кондитерских 
изделий, |безалкогольных 

. напитков, майонеза, горчи
цы и т. д.), возможности 
производственных мощнос
тей действующих предприя
тий, было рассмотрено во
семь предложений. В конце 
концов по согласованию с 
торговлей решили организо
вать на бывшем винзаводе 
производство мучных конди
терских изделий — печенья 
и пряников.

В настоящее время насе
ление нашей области обес
печивается кондитерскими 
изделиями в достаточном 
количестве, причем на 70 
процентов — за счет мест
ного производства. Однако 

‘ до недавнего времени в об

ласти совсем не производи
ли печенье и более 3 тысяч 
тонн завозили из других 
областей: Горьковской,
Харьковской, Воронежской, 
Новосибирской и других. А  
везти довольно дешевый то
вар за тысячи километров, 
мягко говоря, накладно. 
Приведу только несколько 
цифр. Один вагон печенья 
(а это примерно двадцать 
тонн) стоит 30 тысяч рублей, 
а за его доставку, скажем, 
из Харькова Томское опто
вое предприятие Росопт- 
продторга платит 521 рубль. 
Поэтому в том, чтобы про
изводить печенье (и не 
только печенье!) на месте, 
кровно заинтересованы и 
торговля, и оптовики. И не 
только поэтому. На месте 
всегда легче и оперативнее 
привести в соответствие 
часто противоречащие
«спрос» и «предложение».

Почему же тогда новая 
продукция кондитерского 
комбината не находит свое
го покупателя?

— Темпы реконструкции 
превзошли все наши ожида
ния, — рассказывает дирек
тор Томского кондитерского 
комбината В. А. Нор. — К 
реконструкции приступили 
В конце лета, а уже в апре
ле на одной только линии 
получили 10 тонн сахарного 
печенья за сутки. А  по пред
варительным подсчетам, на 
проектную мощность — во
семь тонн продукции в сме
ну с линии — мы должны 
были выйти лишь через 
несколько месяцев. Поэтому 
на ярмарке, которая прохо
дила в августе, мы заклю
чили с торговлей области до
говор только на 2 тысячи 
тонн печенья.

Теперь, отказываясь от 
сверхплановой продукции 
кондитерского комбината, 
руководители предприятий 
торговли и опта выдвигают 
такой довод: надо было на 
ярмарке сразу предлагать 
больше. Сейчас, мол, позд

но: закупили печенье У
иногородних поставщиков.

Что ж, с точки зрения 
коммерческого работника, 
они правы: конъюнктура
торговли требует определен
ных гарантий. Но, с другой 
стороны, у комбината не 
было на ярмарке иного вы
хода, как продавать свою 
будущую продукцию «на
обум»: в это время он не 
имел еще четкой производ
ственной программы, а в 
его цехах не было даже 
оборудования.

— Мы и сейчас еще точно 
не знаем, — говорит В. А. 
Нор, — сколько продукции 
сможем производить на_ бу
дущий год. В ближайшее 
время сдаем в эксплуатацию 
автоматическую линию по 
выпуску затяжного (неслад
кого) печенья, ее мощность— 
полторы тысячи тонн в год. 
Готовим оборудование ' для 
производства мармелада и 
зефира. Комбинату нужно 
поработать хотя бы год, 
чтобы выяснить, на что он 
способен...

А  пока у томских кон
дитеров немало нерешенных 
проблем. Предстоит «раздо
быть» и смонтировать обо
рудование для фасовки, 
освоить новые виды продук
ции и улучшить ее качество. 
На этот конечный резуль
тат и нацелена работа кол
лектива комбината.

Одновременно с выпуском 
печенья на предприятии 
полным ходом продолжает
ся реконструкция. Так как 
ее завершение было запла
нировано лишь к концу ны
нешнего года, комбинату не 
выделена специальная тара 
для отправки продукции на 
север области. А  это значит, 
всю сверхфондовую продук
цию нужно продать в Том
ске и районах, расположен
ных недалеко от областного 
центра.

Какой выход из создав- 
кпегося положения предла

гают руководители комбината 
и агропромышленного коми
тета? Отказаться от постав
ки печенья Искитимского 
кондитерского комбината, 
где доля фасованного сос
тавляет всего лишь трид
цать процентов. А  пока про
изведенную томскими кон
дитерами сверхплановую 
продукцию распределить 
всем крупным торгующим 
системам области.

В областном управлении 
!горговли внимательно рас
смотрели предложения мест
ных поставщиков. Как го
ворится, «вошли в положе
ние». На кондитерский ком
бинат оперативно была на
правлена разнарядка на 
сверхфондовую продукцию. 
Казалось бы, острота проб
лемы снята. Но... вслед за 
разнарядкой управления 
торговли так же оперативно 
последовали отказы руково
дителей урсов и орсов, обл
потребсоюза.

— Печенье брать не будем.
Разнарядка составлялась в 
управлении торговли воле
вым решением — без учета 
потребности и заявок тор
говли, — возмущается за
меститель начальника
Томсклесурса С. И. Золо
тухин. — Если и была в 
этом необходимость, то надо 
было распределять всем по
ровну. А  что получается на 
деле: у облпотребсоюза то
варооборот в три раза боль
ше, чем у нас, а им распре
делили только тысячу тонн 
печенья — немногим боль
ше, чем нам...

— Облпотребсоюз сам про
изводит мучные кондитер
ские изделия, — пояснила 
заместитель начальника об
ластного управления торгов
ли А. М. Гладышева, — а 
Томсклесурс — нет. Что 
касается потребности, — то 
Надо честно признаться, в 
том числе и С. И. Золоту
хину, что мы ее пока сами 
не знаем. Дело пищевых 
предприятий — 1производить,

а наше —  продавать! Надо 
добиваться, чтобы во всех 
магазинах было по 4—5 наи
менований печенья, особенно 
в сельской местности, в по
селках лесников, где ограни
чена продажа муки. Отказы
ваться от того, что для нас 
и по нашей просьбе произ
вели, не имеем права...

Иная позиция у руково
дителей Томского оптового 
предприятия Росоптпрод- 
торга.

— Поймите меня, как ком
мерческого работника, — 
говорит начальник торгово
го отдела А. И. Шелепов.— 
Как оптовик, я должен ку
пить товар и продать, а я 
не знаю, что производит 
кондитерский комбинат. Я 
был на комбинате и видел, 
что производство еще в за
чаточном состоянии. До сих 
пор мы не получили письма 
от директора комбината, в 
которюм был бы представлен 
ассортимент. Кондитеры то
нут, а спасать себя не со
бираются...

— Но ведь вы, как никто, 
заинтересованы в тон, что
бы производить продукцию 
на месте, — пытаюсь ему 
возразить. — Зачем же за
ниматься бумаготворчест
вом — давно можно было 
бы по телефону выяснить, 
что и сколько производит 
комбинат, или 'встретиться 
с его директором.

— Да, мы патриоты об
ласти, мы за то, чтобы раз
вивать производство на мес
те. Но нам нужна фасован
ная продукция, широкий 
ассортимент, а местные 
поставщики нам пока не га
рантируют...

Гарантии, j действительно, 
комбинату выдавать еще 
рано. Со стадии освоения 
непросто сразу перейти на 
высокий уровень. Но кол
лектив работает, стремится к 
этому. И без поддержки, 
помощи торговли ему не 
обойтись.

Т. КОНДРАЦКАЯ.

ОФИ ЦИ АЛЬН Ы Й  ОТДЕЛ
-Фотоконкурс*87 •

О х р а н а  п р н р о д ы -д е л о  о бщ ее
Исполком областного 

Совета народных депута
тов по предложению 
президиума областного 
совета ВООП объявил с 
1 мая 1987 года месячник 
по охране природы. •

На этот период испол
комам городских, район
ных, сельских и посел
ковых Советов необходи
мо разработать меропри
ятия, посвященные Все
мирному дню охраны ок
ружающей среды. В них 
должны быть предусмот
рены меры по усилению 
борьбы с браконьерством, 
лесонарушениями и лес
ными пожарами. Осуще
ствление их возлагается 
на управления охотничье- 
промыслового и лесного 
хозяйств, внутренних 
дел, авиабазу по охране 
лесов, навигационную и 
техническую инспекции 
по маломерному флоту, 
инспекцию рыбоохраньх.

областное общество охот
ников и рыболовов.

Лйспекцимм област
ной санйпидемиологиче- 
ской, по охране атмо
сферного воздуха, (лабо
ратории (контроля ■' за
грязнения природной 
среды и ряду других ор- 
таниваций предстоит 
усилить контроль за вы- 
^юлненйем мероприятий 
по охране окружающей 
среды на предприятиях, 
в организациях, в совхо
зах и колхозах, леспром
хозах.

Многое будет зависеть 
от участия в этом месяч
нике производственных 
объединений «Томлес- 
пром», «Томскнефть» и 
1«Томскстройматериал ы » , 
управлений магистраль
ных нефтепроводов Цент
ральной Сибири, хлебо
пекарной промыщлен!- 
ности', ; агропромышлен
ного комитета. За охрану

водоемов, лесных и 
охотничьи^ угодий от
ветственны руководители 
рыбозаводов, орсов, обл
потребсоюза. Запрещает
ся на период месячника 
движение лодок с под
весными моторами в 
пойменных водоемах. 
Такое решение принято, 
чтобы создать хорошие 
условия для нереста ры
бы.

'Томскому, Асиновско- 
му, Колпашевскому,
Стрежевскому гориспол
комам, исполкомам мест
ных Советов следует 
усилить охрану зеленых 
зон,. предпоселковых кед
ровников. Большая роль 
при этом отводится на
селению, трудовым кол
лективам, общественным 
(организациям в прове
дении рейдов и прове
рок, а средствам массо
вой информации — в 
освещении хода месячни
ка.

Профессор ТГПИ, писатель, публицист Л. Ф. Пичурин.
Фото А. Батурина.

f О НАШ их ЗЕМЛЯ КАХ

Д е в ч о н к и  в о е н н о й  поры
в том памятном июне со

рок первого стояли теплые 
безветренные дни. Самусь 
утопал в белоснежном цве
тении черемух и яблонь. 
Полыхали над рекой закаты, 
дурманил настой хщетущих 
трав... Песни, шутки, смех 
молодых смолкали только 

'к утру. Позади—экзамены! 
О чем только не мечталось 
Б то лето стройным ясногла
зым девчонкам и не по го
дам серьезным, немного не
уклюжим парням, что запе
чатлены на потемневших 
фотографиях довоенной по
ры...

Внимательно вглядьшают- 
ся в старые снимки, в свою 
далекую юность ветераны 
труда Самуськой РЭБ фло
та Людмила Федоровна Ве
дерникова и Цадежда Ива
новна Дуркина. Война обор
вала их смех, превратила 
радость в горе. Сотни их 
земляков надели военные 
шинели, взяли в руки вин
товки. Ушли воевать и 
мальчишки - одноклассни- 

, ки. Фронтовиком стал каж
дый второй речник. А  на за
вод пришли жены, сестры, 
дочери. Проводы в армию, 
тревожные сводки Совин- 
(^рмбгоро, первые похорон
к и ..

Девчонок, попавших к ста
нку от школьной парты, на
скоро обучали токарному, 
литейному, слесарному делу. 
Продукция новых цехов ста
рого завода — оборонная.

- й  сорок первом я де
сятилетку окончила, — рас
сказывает Надежда Ива
новна Дуркина. — В 
семье нас было восемь

человек. Один брат тогда как 
раз на действительной в ар
мии служил. В первые же 
дни ушел на фронт второй. 
Я сразу же на завод устрои
лась — учеником столяра. 
Ведь только младше меня 
четверо было — матери од
ной поднять не под силу. 
Стала вместе с подругами 
ящики сколачивать, уклады
вать в них мины, относить 
на склад. Работали по пол
суток, без выходных, без 
отпусков. А  после смены хо
дили с санками за дровами 
в Луговую за четыре кило- 
метра. Дрова  ̂ нужны были 
для силовой подстанции. 
Привозили, пилили, кололи. 
Все вместе работали- Все 
вместе обедали в цехе: в 
спецбачках из столовой при
носили то суп, то галушки. 
Здесь же пайку хлеба полу, 
чали. Ох и вкусным он 
был...

Вместо ушедшего на 
фронт комсорга Саши Кузь
мина секретарем комсо
мольской организации заво- 
да была избрана Людмила. 
После смены, едва отдохнув, 
шли — безоговорочно — вы- 
полнять общественную рабо- 
ту. Собирали металлолом. 
Агитаторы ходили по домам, 
читали газетные сводки, пи
сали за неграмотных письма 
на фронт. Выпускали боевые 
листки — ежедневки, а в них 
— сведения о положении на 
фронте, результаты рабочего 
дня. Призывы «Победа ку
ется в тылу», «Молодежь, 
работай так, как' сражают
ся бойцы на фрсигте!» бы
ли для комсомольцев не 
словами — жизнью.

— Но не думайте, что мы 
только работали, работали,— 
говорит Надежда Ивановна.
— Ведь мы были молоды. 
Как бы ни устали, хватало 
сил и на клуб, и на танцы.

— Не могу не сказать доб
рого слбва о наших настав
никах,— вспоминает Людми
ла Федоровна, — рабочих- 
токарях Леониде Васильеве, 
Александре Григорьевиче 
Полякове, Николае Ильиче 
Чирикове. А  как мы люби
ли своего мастера Михаила 
Павловича Некрасова! Как 
важно, что в минуты, когда 
силы совсем покидали нас, 
когда хотелось все бросить 
и зареветь от отчаяния, ря
дом оказывались такие муд
рые и добрые люди.

— Передохнули, девочки,
— скажет нам Михаил Пав
лович и сам встанет к стан
ку.

Пройдет несколько минут, 
и усталости как не бывало. 
И хотелось работать еще 
лучше, оправдать доверие, 
отплатить за отдовскую за
боту. Или видит, что при
томились, выдохлись, улыб
нется:

— А  не пора ли песню 
спеть? Где там наши артис
ты?

Споем, и заблестят глаза, 
загорится на щеках румя
нец — молодость!

В цехе оборонной продук
ции работали Л. Медведев, 
Л. Борисов, Б. Самойлов. 
Рядом с ними — женщи
ны, девушки: М. Рябинина, 
Т. Семенова, Л. Лысовская, 
В. Васюкова, Б. Видяйкина, 
А. Оглодок, А. Самокаева,

В. СтаРинщикова... 95 чело
век было занято на выпуске 
мин. Все для фронта, все 
для победы—̂ тим жили все.

— Война прошла через на
ши сердца, сформировала 
наши характеры. Раньше 
своих лет нам пришлось 
повзрослеть,— говорит Люд
мила Федоровна.

— У  меня с фронта братья 
не вернулись. Их имена на 
стеле у обелиска воинам- 
землякам. И мы все понима
ли: как бы ни был тяжел 
наш труд, но над нами не 
свистели пули. Поэтому мы 
делали все, что могли, чтобы 
помочь фронту.

...Их труд в военную пору 
(Угмечен наградами—  меда
лями «За доблестный труд в 
Великой Отечественной
войне 1941—1945 гг.».

Отполыхала война, и ее 
невзгоды сменил мирный 
труд. У  обеих наших собе
седниц появились семьи, де
ти... Судьбы их по-прежне
му оставались в чем-то схо
жими. Все годы—вместе с не
легкой работой и заботами о 
семье — общественная жизнь 
по-прежнему оставалась для 
них очень важной.

После войны Н. И. Дурки
на работала счетоводом, по
том —плановиком. И сейчас, 
хотя давно могла бы уйти 
на заслуженный отдых, тру
дится в планово-экономичес
ком отделе Самусьской РЭБ 
флота.

Л. Ф. Ведерникова до вы
хода на пенсию работала в 
механосборочном цехе. Обе 
не раз избирались депута
тами поселкового Совета, ак
тивно работали в профкоме

завода. Надежда Ивановна 
возглавляла самую хлопот
ливую комиссию — жилищ
но-бытовую. Лидия Федоров, 
на долгое время была чле
ном парткома предприятий, 
председателем профсоюзно
го комитета. Это при ее не
посредственном участии ши
роко развернулось социалис
тическое соревнование на 
РЭБ в шестидесятых—семи
десятых годах.

— Не ищите во мне чего- 
то необычного, героического, 
— сказала как-то на встре
че с молодежью Л, Ф. Ве
дерникова. — Подвигов я не 
совершала. Просто люблю 
этот поселок, в котором жи
ли мои родители, где роди
лась и выросла сама, где 
трудятся мои сыновья, рас
тут мои внуки. Разделила 
судьбу своих сверстников, 
опаленную войной. И сей
час, встречая среди детей и 
внуков славные наши 
праздники, изо всех сил хо
чется верить, что вы, моло
дые, идуцще нам на смену, 
не дадите взорвать с таким 
трудом отвоеванный мир.

—  Люблю дарить людям 
радость, — говорит лучший 
цветовод поселка Н. И. Дур
кина. — Люблю, когда люди 
любуются моими цветами, 
готова всех одарить букета
ми...

И сегодня на виду эти 
славные немолодые жен
щины, ветераны Самусьской 
РЭБ. Они по-прежнему 
нужны людям, родному по
селку.

Н. БЫКОВА, 
заведующая музеем 

Самусьской РЭБ,

Почему был убит 
Мартин Лютер Кинг
в октябре 1986 года в Советский Союз прибыла семья 

американцев Локшиных, которым Советское правитель
ство предоставило политическое убежище.

Их судьба очень похожа на жизнь американского борца 
за права человека Мартивга! Лютера Кинга, павшего 
жертвой преследований и террора американских спец
служба Кто знает, какая судьба была уготована им, если 
бы они не получили политического убежища в СССР.' 
Именно поэтому Лорен и Арнольд Локшины решили 
взять перо и бумагу и написать статью о М. Л. Кинге.

АПН направило этот материал, приуроченный к го
довщине гибели великого американца, в газету «Нью- 
Йорк тайме», но та отказалась напечатать его, сослав
шись на нехватку места.

Предлагаем вашему вниманию статью Локшиных.

«...И я оглянулся и уви
дел Землю Обетованную. 
Вероятно, ни я. ни вы, 
здесь присутствующие, не 
сможем попасть туда, но я 
хочу, чтобы вы поняли се
годня, что наш народ не
пременно достигнет Земли 
Обетованной».

Последняя проникновенная 
речь одного из выдающих
ся граждан Америки про
звучала как предзнаменова
ние его близкой гибели. 4 
апреля 1968 г., менее чем 
через 24 часа, Мартин Лю
тер Кинг был убит. В него 
стрелял человек, который 
точно знал, где и в какое 
время будет находиться его 
будущая жертва. Кому же 
нужна была смерть д-ра 
Кинга?

«Пытаясь уничтожить д-ра 
Кинга, мы объявили ему 
вендетту и руководили ее 
осуществлением», — позд
нее признается один из 
главных агентов ФБР. Под
нявшаяся буря обществен
ного протеста в ответ на это 
жестокое убийство вынуди
ла комитеты конгресса вы
тащить на свет причины и 
историю заговора против 
Кинга.

Новый этап движения за 
гражданские права начался 
с уже легендарного сегодня 
автобусного бойкота в Монт
гомери, штат Алабама, ко
торым руководил Кинг. В 
1956 г. это длившееся целый 
год сражение было выигра
но: в южном городе было 
покончено с сегрегацией в 
общественном транспорте. В 
1961 г. молодой негритян
ский священник возглавил 
кампанию по отмене сегре
гации в общественных уч
реждениях в г. Олбани, 
штат Джорджия. Против 
Кинга и остальных мирных 
участников движения за 
гражданские права в Бир
мингеме и Сельми, штат 
Алабама, полиция примени
ла самые жестокие меры. 
Мир никогда не забудет яр
кую речь Мартина Лютера 
Кинга «У  меня есть мечта» 
на массовом митинге в Ва
шингтоне в 1963 г.

И в том же 1963 г. в па
мятной записке ФБР о внут
реннем положении в стране 
было записано: «Мы должны 
иметь постоянную возмож
ность получения всесторон
ней информации, с тем что
бы незамедлительно при

нять соответствующие от
ветные меры для обеспече
ния внутренней безопаснос
ти США... для пресечения 
попыток Кинга заставить 
конгресс действовать в ин
тересах улучшения положе
ния негров». Несмотря на 
это, конгресс был вынужден 
аннулировать некоторые на
иболее ярые расистские за
коны, действовавшие в США. 
В ходе этих сражений мно
гие из тех, кто вставал на 
защиту гражданских прав, 
подвергались жестоким из
биениям или были убиты. 
Кинг протестовал против 
кажущейся неспособности 
ФБР посадить на скамью 
подсудимых тех, кто совер
шал эти преступления.

Но ФБР преследовало 
иные цели. Тайный заговор 
против Кинга был направ
лен на то, чтобы «лишить 
Кинга его влияния и таким 
образом исключить его из 
числа неблагонадежных лю
дей». «Мы должны продол
жать пристальное наблюде
ние за личной деятельно
стью Кинга, чтобы... дискре
дитировать его», — говори
лось в официальном докла
де ФБР. «Какие существуют 
возможности для внедрения 
хорошенькой девушки в ок
ружение Кинга?» — вопро
шал пункт 12 в оперативном 
плане ФБР, состоящем из 
21 пункта.

Экономические несправед
ливости стали мишенью де
ятельности Кинга.' Каждый 
американец, говорил он. 
должен иметь экономичес
кие гарантии, приличное, 
отвечающее санитарн1(ш 
нормам жилье и должен 
получить качественное об
разование. Но эти проблемы 
существовали не только на 
юге страны. Д-р Кинг орга
низовывал выступления про
теста в Нью-Йорке, Чикаго, 
Лос-Анджелесе, Кливленде...

Деятельность Кинга все 
больше волновала и ужаса
ла ФБР. Они послали ему 
анонимное, угрожающее 
смертью письмо. «Кинг, ты 
мошенник, твой конец бли
зок... Твои «почетные» сте
пени, твоя Нобелевская пре
мия (что за страшный 
фарс!) и другие награды не 
спасут тебя... Сатана уже 
ничего не сможет сделать, 
Кинг, ты — конченый чело
век».

Побоищ е  
но рок-концерте

«Тех, кто пытался спастись на сцене, охрана сбрасы
вала вниз «в толпу, где бесновались фанатики... Крича
щим от боли раненым устроители концерта не оказы
вали никакой помощи... Я мечтала лишь о том, чтобы 
удержаться на ногах, иначе бы меня затоптали на
смерть...» Так описала репортерам 18-летняя студентка 
Юрико Ионэяма кровавую трагедию в парке Хибия в 
центре Токио, где в воскресенье вечером проходил 
концерт одной из самых скандальных японских рок- 
групп «Лафин ноуз». Ее члены известны выкрашенны
ми в зеленый цвет шевелюрами, экстравагантным гри
мом и привычкой называть себя «потенциальными вам
пирами и убийцами».

Побоище в парке, по сути дела, было предрешено,, 
когда устроители продали билеты гораздо большему 
числу людей, чем могла вместить концертная площадка 
в Хибия. Уже после четвертой песни, рассказывают 
очевидцы, возбужденные алкоголем и грохотом рок-му
зыки юнцы полезли на сцену, чтобы сфотографиро
ваться со своими кумирами. Вспыхнула драка, перешед
шая в беспорядочную свалку, во время которой на не
большой огороженной площадке бесновалась толпа поч
ти в четыре тысячи человек. Двое зрителей были за
топтаны насмерть, 27 человек с тяжкими увечьями дос
тавлены в больницу. Один из них уже сутки находится 
в критическом состоянии, получив множественные пе
реломы и повреждения внутренних органов.

Японская полиция ведет расследование, пытаясь вы
явить виновников побоища. Ответственность возлагают 
на жадных до наживы организаторов концерта, на ха
латность охраны, на городские власти, разрешившие 
продажу спиртного в парке. Пока ясно одно, пишет га
зета «Майнити»: кровавые стычки стали непременным 
спутником подобных шоу в Японии. За последние пять 
лет уже более ста человек прлучили увечья здесь во* 
время драк и свалок на концертах «тяжелого», «ме
таллического» и «панк»-рока.

В. ГОЛОВНИН. /

«РЕКО РД I »

ЛОНДОН. Англии при- 
яаД(ЛежИт печальный 
«рекорд» — в ее тюрь
мах содержится больше 
заключенных, чем в лю
бой другой стране Запад
ной (Европы. Согласно 
опубликованным здесь 
данным, сейчас за решет
кой находится почти 
54 тыс. британцев. Боль
шая часть из них со
держится в «исправи
тельных местах», кото- 

,рые не отвечают сани- 
’  тарным нормам. В Бри
тании до сих пор функ
ционируют тюрьмы, ' по
строенные еще... в вик
торианскую эпоху.

Невыносимая атмосфе
ра, царящая в британ
ских тюрьмах, а также 
грубое попрание тюрем
ными властями элемен
тарных прав узников — 
массовые издевательства, 
избиения и пытки — не
однократно уже приводи
ли к серьезным волне
ниям. В прошлом году, 
по данным местнта пе
чати, было зафиксирова
но бтспрецедентное число 
вспышек недовольства 
заключенных в «испра
вительных заведениях». 
Только в мае доведенные 
до отчаяния узники под
няли бунты в 18 англий
ских тюрьмах.

(А1Ш).

Этот смелый человек пре
красно знал, что ФБР го
рело желанием уничтожить 
его. Он признавался: «Они 
пытались раздавить меня, 
извести меня, сломить мой 
дух». ФБР, как и следовало 
ожидать, самозабвенно лга
ло, категорически отвергая 
свою причастность к загово
ру против Кинга. А  затем 
завравшийся директор ФБР 
даже стал осыпать оскорб
лениями саму жертву. «Кинг 
— самый отъявленный о!б- 
манщик в Америке», — зая
вил он публично.

На деле не только ФБР, 
но и Белый дом, государст
венные секретари и минист
ры обороны США, Щ»У, Ин
формационное агентство 
США и по крайней мере 4 
военных разведовательных 
управления оказались заме- 
ш§[нными в этой безобраз
ной кампании террора.

Волнения захлестнули 
Америку в 60-х годах. Яр
кое обращение Кинга взбу
доражило воображение и 
белых, и черных американ
цев.

Движение за гражданские 
права объединялось с теми, 
кто выступал против гряз
ной войны США во Вьетна
ме. Несмотря на оказывае
мое на него сильное давле
ние, Кинг продолжал вести 
борьбу в рядах противников 
этой войны. Он говорил: 
«Бомбы Вьетнама разрьша- 
ются в нашем доме, они 
подрывают мечту о справед
ливой Америке».

ФБР, в сущности, объяви
ло решительную войну про
тив самого молодого Нобе
левского лауреата. Они на
зывали его «предателем 
своей ^ страны и своей 
расы». Они поставили 
себе цель «разоблачить, 
подорвать, дезориенти
ровать, дискредитировать и, 
в конечном счете нейтрали
зовать Кинга». «Нейтрали
зовать» — в лексиконе ЦР'У 
и ФБР означает «убить».

В начале 1968 г. организа
ция кампании за права бед
няков шла полным ходом, 
под руководством неустра
шимого Кинга. Предполага
лось объединить всех обез
доленных Америки для то
го, чтобы провести Широкий 
марщ протеста в столице.

Правительство неистовст
вовало, настаивало на том, 
чтобы любым способом оста
новить Кинга. Затем начина
ется массовая забастовка в 
Мемфисе, и Кинга просят 
принять участие в руковод
стве борьбой за права рабо
чих. Он отправляется туда, 
но вернуться живым ему 
уже не придется.

В то время, когда вся 
страна и весь мир оплаки
вали его смерть, агенты 
ФБР ликовали.

Лорен и Арнольд 
ЛОКНШНЫ.

(АПН).
Москва.

ПЕЧАЛЬНЫ Й
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Выставки

Приходит весна, и ста
новится веселее на душе 
от синего неба. Скоро и 
подснежники красивые и 
нежные подтвердят: да, 
весна! ^

Потом подснежники 
отойдут, придет время 
других цветов, но радость 
встречи с первыми вест
никами тепла будет не
забываема.

снежники

в  художественном музее 
повеяло весной еще в конце 
февраля, когда на V  област
ную выставку детского твор
чества стали постзшать рабо
ты от детских художествен
ных школ и изостудий об
ласти. Повеяло потому, что 
в дни весенних школьных 
каникул в залах музея ста
ло светло и радостно. Еже
годно в марте здесь откры
вается традиционная выс
тавка детского изобрази
тельного творчества.

В этом году в ней участ
вовали ученики детских х у 
дож ест вен н ы х  школ, изосту
дий, кружков, всего 1в кол
лективов Томска и районов 
области. Было представлено 
367 работ. Техника, матери
алы, которые осваивают де
ти в своем творчестве, очень 
разнообразны, а подчас нео

жиданны. Например, раду
ется ребенок ярким осенним 
Листьям. На что похож лист? 
На дерево вдалеке. На бума
ге появляется один лист, по
том еще, другой формы и 
другого цвета, еще и еще, и 
вот возникаем пейзаж: осен
ний лес у  озера, и в воде от
ражаются деревья — как в 
работе Иры Булгаковой 
(ДХШ, г, Томок). А  Катя 
Ромашова из той же школы 
увидела, что хфодолговатые 
листья ивы похожи на перья 
птицы. И вот перед нами 
птица, а глаз у нее—сердце- 
винка ромашки. Флористи
кой называют «живопись» 
из осенних листьев. Любят 
ею заниматься ребята в дет
ской художественной школе 
Томска, изостудии Томского 
Дворца пионеров у  педаго
гов Л. Н. Поповой и Л. Т. 
Шарониной.

Или совершенно новый 
для наших областных выс
тавок вид; конструирова
ние из бумаги. С помощью 
особых приемов ребята из 
ДХШ Томска превращают 
листы белой бумаги то в 
конусообразные трубочки, то 
в рельефные полукружья, и 
выстраивают из этих «стро
ительных» деталей макеты 
сказочньпс городов с арками.

башнями и мостами. А  то 
барельефы: задорный петух, 
а рядом другой — в каждом 
из них приемы конструиро
вания бумаги совершенно 
разные. Руководит этими 
«,'строиТельным1И» работами 

О. П. Лгкзарева.
Увлеченность преподавате

ля, который обучает работе 
с материалом, всегда переда
ется и детям. Heoifei4 Ho ин
тересны маленькие глиня
ные скульптурки — работы 
ребят из ДХШ с. Мельнико
ва. А  у ребят другой ДХШ 
Томска (преподаватель 3. Б. 
Черкашина) удивительно 
красивые вязаные коврики- 
аппликации. Есть на выстав
ке даже настоящие гобелены, 
правда, по размеру они боль
ше подойдут куклам.

Никто" из посетителей не 
остается равнодушным пе
ред работами кружка худо
жественного плетения мак
раме Из клуба «Кристалл».

И очень много рисунков— 
акварельных, гуашевых, вы
полненных тушью, пером. 
Есть также гравюра на кар
тоне, линогравюра и гра- 
тография.

Тематика рисунков разно
образная. Детей волнуют 
героические сюжеты истории 
страны, тема родного края.

Ребята с удовольствием ри
суют своих друзей, люби
мые сказки, другие планеты, 
фантазируют, какие на этих 
планетах могут быть «чудо- 
существа». Особенно таких 
фантазий много в рисунках 
ребят ДШИ школы № 25 
(г. Томск).

Ежегодно на областной 
выставке детского художест
венного творчества работает 
жюри. Важными критериями 
оценки детских работ всег
да являются свежесть дет
ского взгляда на мир, уме
ние выразить эту свежесть, 
непосредственность миро
восприятия в цвете, ком
позиции, в выборе темы, сю
жета.

Вот имена лауреатов V 
областной выставки детско
го художественного творче
ства: Катя Кльпсова (ДХШ, 
г. Томск), Ваня Анненков 
(ДХШ, г. КОлпашево), Петя 
Филипенко (ДШИ, школа 
№ 25). Спинальным призом 
Томского обкома комсомола 
за лучшее раскрьппе темы 
родного края награждена 
Света Геращенко (ДХШ, 
с. Подгорное).

Впервые в этом году му
зей учредил приз «Надеж
да», который предназначен 
для самого юного и много

обещающего участника выс
тавки. Решено вручить этот 
приз 6-летней Лене Ивано-' 
вой (изостудия с. Малинов
ки).

Областной комитет защиты 
мира выделил своих лауре
атов. Алеся Швец (Дом пио
неров), Саша Ремез (ДХШ, 
г. Колпашево), Женя Шульц 
и Дима Войков (средняя 
школа № 4, г. Томск) отме
чены ценными призами' за 
наиболее интересное рас
крытие темы сохранения 
мира на Земле.

80 работ из 367 названы 
лучшими, перечислить их 
авторов, к сожалению, не
возможно.

Выставку посетило четы
ре с половиной тысячи 
человек, большинство, ко
нечно, ребята. Они также 
смогли побывать на концер
тах хора ДМШ № 3и юных 
музыкантов ДМШ №  1, на 
встрече с участниками вы
ставки из клуба «Кристалл», 
а также попробовать свои 
силы в конкурсе набросков 
«Рисуем мир вокруг». Юные 
зрители не могли не почув
ствовать, что все, с чем они 
встретились в залах выстав
ки, доступно им самим.

Т. ЗАРЖЕЦКАЯ, 
научный сотрудник 

художественного музея.

« К А К  З Ю ГО В О , ЧТО ВСЕ ЙЫ 
ЗДЕСЬ СЕГОДНЯ СОБРАЛИСЬ...»
ПРАЗДНИЧНОЕ ГУЛЯНЬЕ В ТОМСКЕ

Даже сам проспект, при
вычный томичам солид
ностью старинных зданий, 
обязательностью линий до
рожной разметки и стро
гостью многочисленных 
светофоров, вдруг оказался 
по-домашнему уютным. Сов
сем иначе воспринималась 
эта главная магистраль го
рода, когда под троллейбус
ными проводами молодые 
мамы безмятежно катали 
детские коляски, когда за 
гармошками вихрился
смеющийся над частушками 
людской поток, когда под 
медь духового оркестра 
прямо на проспекте закру
жил томичей вальс.

Старожилы помнят, что 
много лет назад каждую 
весну превращался проспект 
Ленина то в фестивальное 
шествие, то был центром 
проведения праздников зна
менательных дат, а уж ве
сенний поток просто гуляю
щих пульсировал здесь от 
края и до к р а я  в 
каждый теплый вечер. Лю
дям всегда нужно общение, 
и нельзя замкнуть праздник 
в пределах своей квартиры 
или торжественного зала. 
Он . выплеснется радостным 
потоком на улицу, если она 
к этому готова.

И проспект готовился. 
Была разработана програм
ма На всякий вкус—от дис
котеки до народных песен, 
было предусмотрено, чем 
занять детей и развеселить 
взрослых, по всему прогу
лочному маршруту от Ушай- 
ки до Лагерного сада можно 
было найти занятие по ду
ше. Но оказалось потом, что 
самое главное в этом празд
ничном гулянье — просто 
само гулянье. Это встречи 
с приятелями, которых дав
но не видел, это мелодии 
духового оркестра в город
ском саду, это радующие 
взгляд, идущие сплошным 
потоком нарядные улыбаю
щиеся томичи.

Перед началом праздника 
на здании Советского рай
исполкома бьма торжест
венно открыта мемориаль
ная доска большевику, де
легату Всероссийского съез
да Советов в 1917 году, вид
ному борцу за Советскую 
власть в Томской губернии 
Исаю Леонтьевичу Нахано- 
вичу. Выступая на ми
тинге, участник граждан
ской и Великой Отечествен
ной войн Н. Н. Зиборов, и 
Герой Социалистического

Труда Э. Б. Быкова говори
ли о славном пути И . Л. 
Нахановича, об идеалах, за 
которые сражались больше
вики, о напряжении сегод
няшних дней, называемых 
по размаху свершений 
революционными.

Проспект в праздничном 
кумачовом наряде был сим
волом наших побед и успе
хов, оставаясь одновремен
но уютным от неторопливо
го шествия гуляющих. Уже 
когда зашло солнце и об
щественный транспорт дол
жен был опять заполнить 
проезжую часть, милицей
ская машина с тремя кру
тящимися мигалками мед
ленно пробиралась сквозь 
толпу зрителей у гостини
цы «Сибирь».

— Товарищи, будьте лю
безны — освободите проез
жую часть, — разносили 
динамики машины, удиви
тельные своей некатегорич- 
ностью милицейские призы
вы.

— Товарищи, убедительно 
просим дать возможность 
двигаться общественному 
транспорту, — вещала ма
шина, вращая яркие ми
галки.

И тогда остроумный ве
дущий концерта, на котором 
выступали самодеятельные 
студенческие коллективы, 
категорично объявил;

— Товарищи, проехала 
светомузыка, наша програм
ма закончена.

Заголовком' этого репорта
жа стали слова. песни, ко
торую исполнили здесь сту
денты.

А  первую оценку только 
Что закончившийся массовый 
праздник получил тут же, 
у гостиницы. Гости Томска, 
обсуждая увиденное, были 
единодушны; хорошо, когда 
горожане собираются вмес
те. Это единение уже само 
по себе праздник души, это 
любовь к родному городу и 
гордость за него. Гости бы
ли с Украины, где массо
вые гулянья — давняя тра
диция. Однако они заинте
ресовались, когда выйдет 
газета с репортажем о 
празднике, и сказали, что 
обязательно увезут ее с со
бой, чтобы рассказать о то
мичах, сумевших превра
тить майский вечер в неза
бываемый, интересный и 
радостный.

э. стоилов.
Фото автора.

J ---А**

Б Ю Р О  ПОГОДЫ
СООБЩАЕТ

Сегодня ^  облачная пого
да с прояснениями, пре
имущественно без осадков, 
ветер восточный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
7—12, в Томске 10—12 гра
дусов тепла.

6—7 мая — переменная 
облачность, местами не
большой дождь, ветер за
падный, 7—12 метров в се
кунду, температура ночью 
от двух градусов мороза до 
трех градусов тепла, днем 
4—9 градусов тепла.

Телевидение
ВТОРНИК, 5 мая 
ДЕНЬ ПЕЧАТИ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ МА  
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка. 
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.15 — Ю. Бондарев 
«Берег». Фильм-слектакль.
10.45 — К Дню печати. «Кор-

Secno^teHTM ТАСС передают...»
окументальный фильм. 11.15 

— Новости.
С 11.20 до 16.00' — перерыв. 
16.00 — Новости. 16.10 — 

«Мамина школа». 16.40 — 
«Твоя ленинская виблиотека». 
В. И. Ленин «Карл Маркс». 
17.15 — «Отчего и почему?». 
17.45 — «Память». В передаче 
принимают участие писатель 
В. Карпов и председатель кол
хоза им. XX'V партсъеэда 
И. Кальни1Ц<ий. 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00 — «Ин
тервью дает газета...... К 75-
летию «Правды». Принимает

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Горожане на зем-

участие главный редактор га
зеты «Правда» академик В. Г. 
Афанасьев. 19.40 — «Впервые 
на экране ЦТ». «Среди тыся
чи дорог...» Художественный 
фильм. 21.00 — «Время». 21.35 
— Крупным планом — чело
век. 22.50 — Концерт совет
ской песни. 23.20 — «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ МА  
МОСКВА

-  Утр*
— «Гс.

ле». Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — Природоведение.
2-й класс. 8.55 — «Дороги 
энергии». Научно-пот^лярный 
фильм. 9.05, 13.15 — Француз
ский язык. 1-й год обучения. 
9.55 — Научно-популярный
фильм. 10.05 — Учащимся 
СПТУ. Эстетическое воспита
ние. Графика. 10.35, 11.35 — 
История. 6-й класс. 11.05 — 
«1^сская речь». 12.05 — «Где- 
то гремит война». Премьера 
трехсерийного художественно
го телефильма. 1-я серия. 
13.45 — Новости. 13.50 —

«Поет Буш». Фильм 2-й.
С 14.55 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Собеседник». 19.00 

— «День области». 19.15 — 
«Сегодня — День печати». 
19.50 — «Никто не сделает за 
нас». Документальный фильм.

Я40СКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Север. Люди. 
Нефть». 20.40 — Документаль
ный фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Где-то гремит война». Худо
жественный телефильм. 1-я се- ■ 
рия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 —
«...До шестнадцати и старше». 
19.00 — Концерт. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.16 — Народные мелодии.
20.30 — Ритмическая гимнас
тика.

Показывают 
народные 

театры
Репертуар самодеятель

ных драматических кол
лективов области в пос
леднее время значительно 
обогатился. Колпашевский 
народный театр пригласил 
зрителей на премьеру 
спектакля по пьесе Г. 
Бакланова «Я  и мы». В 
этой сатирической коме-' 
дии поднимаются важные 
для наших дней мораль
но-этические вопросы. 
Поставил спектакль
режиссер народного театра 
В. И. Пикалов. Драмати
ческий коллектив из по
селка Средний Васюган 
подготовил спектакль по 
известной пьесе Н. Анки- 
лова «Солдатская вдова». 
Постановку осуществил 
страстный поклонник те
атра В. Н. Ионов, началь
ник местного аэропорта. В 
спектакле заняты сотруд- 
ншси Васюганской неф
тегазоразведочной экспе
диции — техник-геолог В. 
Стрига, помощник бу
рильщика И. Позолотин, 
геолог С. Кошелев, води
тель И. Исхаков, рабочая 
Г. Чернигова, а также 
воспитатели детского сада 
Л. Есаулова и М. Арбузо
ва, врач-стоматолог В. Ка- 
за'нцев и другие. Карга- 
сокский народный театр 
обратился к пьесе мол
давского драматурга И. 
Друцэ «Птицы нашей мо
лодости». Убедительный 
образ тетушки Руцы — 
главного персонажа спек
такля—создала преподава
тель средней школы Кя 2 
Г. А. Манернова. Новыми 
постановками порадовали 
зрителей народный театр 
Стрежевского Дома куль
туры «Строитель», поста
вивший пьесу В. Губаре
ва «Саркофаг», Кожевни- 
ковский народный театр, 
подготовивший спектакль 
по иронической сказке В. 
Шукшина «До третьих 
петухов».

Лучшие спектакли са- 
модеятель'ных коллекти
вов будут показаны в 
мае во время Недели те
атрального искусства в 
Томске —в рамках Все
союзного фестиваля на
родного твор<чества.

О. ПЕТРОВ.

Премьеры
в этом сезоне артисты 

народного театра драмы 
и комедии в Универси
тетской роще- (ТГУ) вме
сте с режиссером Ниной 
Кошельковой поставили 
спектакль по пьесе 
О. Павловой - Кзгчкиной 
«Страсти по Варваре». 
Он посвящен морально- 
этическим ■ проблемам, 
проблемам детей и их 
родителей - одиночек.

На премьеру к арти
стам были приглашены 
участники спектакля 
«Страсти в стиле «Дис
ко» Дома ученых. Эти 
взаимные контакты бу
дут продолжены.

А  на днях состоялась 
еще одна премьера — 
поставлен спектакль «Во
сточная трибуна» А, Га
лина.

А. НАБАТ.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Т е а т р
ДРАМЫ

5 мая. «О, женщины...» —
19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
5 мая. «Стенлянный звери

нец» — 19.
КУКОЛ

5 мая. «Стойкий оловянный 
солдатни» — 11 .

Дворец зрелищ 
и спорта

5 мая. «Операция начнется 
после полудня» — 19.

Кино

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

5 мая. «Перехват» — 9
10- 50, 12-40, 14-30. 16-20, 20
21-40. Кинорассказ «Кинема 
тограф Великой Отечествен 
ной». Фнльм «Сошедшие с не 
бес» — 18-10.

имени М. ГОРЬКОГО 
5 мая. «Двойник» — 8-40.

, 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17.
; 18-40. 20-20, 22. «За явным
;  ̂ преимуществом» — 8-40, 10-20, 
, ,  12, 13-40, 15-20. 17. 18-40, 20-20, 

22 «Соло трубы» — 9, 10-05,
11- 10 12-15. 13-20, 14-25, 15-30,
16-35, 17-40. «Мольба» — 19.
«Древо желания» — 21.

«ОКТЯБРЬ»
5 мая. Кинофестиваль анти

фашистского фильма. «Пропав
ший без вести» (две серии) — 
8-40, 11. 13-30. 16, 18-30, 21, 
«За явным преимущестаом» — 
8-40 12. «Двойник» — 13-40.
15-20. 17, 18-40, 20-20. 22.
«Это было в разведке» — 10-30. 

«ПИОНЕР»
i5 мая. Мультсборник «Жи- 

рэфин» — 9. 10-40, 12-20.
«Корона российской империи, 
или Снова неуловимые» (две 
серии! — 14. 16-40. «Крик
дельфина» — 19-20. 21-10. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
5 мая «Потерпевшие с «Ли

гурии» — 9 10-40 12-20. 14,
16 17-40. 19-20, 21. «Таинст
венный узник» — 9, 10,-50.
12- 40. 16-10 18. 19-50, 21-30.
«Вий» — 14-30.

«СИБИРЯК»
5 мая. «Принц за семью мо

рями» — 9-20. «Где ваш сын?»
— 11. 12-40. 14-20, 16. 17-40, 
19-20, 21;
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗя 
5 мая. «Глория» — 17-30,

19-10, 21. ________________

Медико-биологический фа
культет Томского медицин
ского института 7 мая про
водит «день открытых две
рей». В программе—^встреча 
с ведущими учеными инс
титута, экскурсия по кафед
рам, музеям, лабораториям. 
|Приглашаются учащиеся 
старших классов и выпуск
ники средних школ и сред
них специальных учебных 
завёдений.

Программа «дня открытых 
дверей» начинается с 17 ча
сов в корпусе МВФ (пр. 
Фрунзе, 14, проезд автобу
сами №№ 2, 15, троллейбу
сом № 2 до остановки «М у
зей», трамваями №№ 1, 2 до 
остановки «Городской сад»).

Садоводческое товарище
ство «Светлячок» напомина
ет, что задол;:<енность по 
членским за 1985—
1986 годы будет принимать
ся 6, 7, 8 мая с 18 до 21 ча
са в правлении товарищест
ва. Весеннее собрание состо
ится 17 мая, в 12 часов.

В связи с закрытием с 20 
апреля по 25 мая дороги 
Томск — Предтеченск про
сим предприятия города 
для получения продукции 
на складах управления 
«Томскснаб» приезжать на 
автомобилях, осевая нагруз
ка которых не превышает 
8 тонн.

ГОРОДСКОЙ МОЛО
ДЕЖНЫЙ ДИСКОЦЕЯТР
(на базе ресторана «Осень») 
И ЕГО ФИЛИАЛЫ (кафе 
кЦьшлята -табака», «Шоко
ладница», кафе «Иней») 
ПРИГЛАШАЮТ ТОМИЧЕЙ 
И ГОСТЕЙ ГОРОДА на ве
чера отдыха, тематические 
молодежные вечера, диско
теки.

Принимают заказы на об
служивание торжеств, ком
сомольско-молодежных сва
деб, юбилеев.

Справки по телефонам 
3-13-13, 3-23-25.^_____________

НИИ медицинской гене
тики Томского научного 
центра АМН СССР ОБЪЯВ
ЛЯЕТ КОНКУРС на заме
щение вакантных должно
стей: руководителя (канди
дат медицинских наук) и 
старшего научного сотруд
ника (кандидат биологичес
ких наук) лаборатории пла
нирования и координации 
научных исследований,
старшего научного сотруд
ника (кандидат биологичес
ких наук) лаборатории по
пуляционной генетики.

Документы следует на
правлять по адресу: 634058, 
Томск, пос. Спутник, НИИ 
медицинской генетики, от
дел кадров.

Срок конкурса — 15 дней 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Все пункты по приему 
стеклопосуды и магазины, 
торгующие майонезом, осу
ществляют кеограниченн!^ 
'прием стеклобанок 250 г. 
Телефон 5-30-52.

Управление культуры Томского облисполкома 
Томская областная филармония 

8 и 9 мая
БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ

«В О К РУ Г  СМЕХА»
у  нас в гостях — заслуженный работник культуры 

РОФСР Виктор ВЕСЕЛОВСКИЙ.
В программе—фельетоны, «Рога и копыта», «Бумеран

ги».
Билеты продаются в кассе концертного зала с 10 до 

20 часов. Справки по тел. 2-53-54.

9 мая ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
БОЛЬШОЕ КИНОКОНЦЕРТНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

«ВАМ , отстоявшим ВЕСНУ»
приглашаются ветеран1>1 Великой Отечественной вой

ны и труда.
Билеты приобретаются профсоюзными комитетами. 
Начало — в 15 час. 30 мин.

l y p u c T
Томское бюро п}*теше- 

ствий и экскурсий при
глашает школьников и 
учащихся ПТУ в дни
летних каникул совер’- 
шить увлекательные пу
тешествия по следующим 
маршрутам:

Мваново — с .'5 июня по 7 июля, стоимость путевки — 
128 руб.

Курск — с 16 то 28 июня, стоимость путевки — 129 руб.
Новосибирск — с 28 июня по 3 июля, стоимость путев

ки — 81 руб,
Нчьс:' — с 15 по 28 июня, с 7 по 20 июля, стоимость 

путевки — 138 руб.
Орел — со 2 по 14 июля, стоимость путевки — 150 руб.
Бухара — с 15 по 28 июля, стоимость путевки — 121 

руб.
Изумрудная Катунь — с 21 по 29 июля, с 5 по 11 авгу

ста, стоимость путевки — 88 руб.
В стоимость путевки входят проезд в оба конца в 

плацкартных вагонах, проживание и экскурсионное об
служивание.

Подробную информацию можно получить по адресу: 
г. Томск, пр. им. Ленина, 59. Тел. 3-14-21, 3-24-92.

ф ш
Томское бюро путеше

ствий и экскурсий с 11 
но 16 мая совместно с 
ГАИ для учащихся на
чальных классов прово
дит декаду «Пешеход и 
переход».

Пгюдлагаемая экскухюия напомнит детям о правилах 
дорожного движения перед началом летних каникул.

Стоимость экскурсии на группу — 30 руб.
Наш адрес: пр. Ленина, 59. Тел. 3-27-15.

(Ж Т Р У М О У С Т Я О И С Т В А)
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

в  ЗШРАВЛЕНИЕ ПАРКОВ КУЛЬТУРЫ  И ОТДЫХА 
ТОМСКОГО ГОРИСПОЛКОМА НА ПОСТОЯННУЮ РА 
БОТУ; заместителя директора^ главного бухгалтера, стар
шего механика по эксплуатации автотехники, руководи
теля технического отдела по эксплуатации аттракционов 
крупной формы, руководителя тсудожествевяой мастер
ской, слесарей и рабочих по обслуживанию аттракцио
нов, плотника-столяра, штукатуров-маляров, газоэлект- 
росварщика, водителей, рабочего по уборке мест обще
ственного пользования, подсобных рабочих;

на сезонную (для работы в летних зонах отдыха) в го
родской сад; рабочих по обслуживанию аттракционов, 
кассиров но продаже билетов на аттракционы, дворников;

на Сенную курью: заведующего аттракционом «Водные 
велосипеды», рабочих по обслуживанию аттракциона, 
сторожей, рабочего по обслуживанию и эксплуатации 
катера.

На сезонную работу приглашаем пенсионеров и сту
дентов, а также лиц, желающих работать по совмести
тельству. Оплата — повременно-премиальная. Премии 
квартальные до 40 процентов при вьшоляении плана.

Справки по тел. 3-25-52, 3-15-78.

НА ТОМСКУЮ ВАЗУ СНАБЖЕНИЯ ПЛАВСОСТАВА 
СРОЧНО: заведующую продовольственным магазином, 
грузчиков, водителя, закройщицу, буфетчиков, продав
цов мелкой розницы, рабочего по текущему ремонту, 
технолога общественного питания, тракториста на трак
тор «Беларусь», мойщиц посуды, кухонных рабочих 
в ресторан «Томь». Справки по тел. 2-26-51, доп. 4-07, 
2-45-74, 2-42-90.

НА ТОМСКИЙ МЯСОКОМБИНАТ: учеников обваль
щиков мяса, бойца скота, формовщика колбасных изде
лий, изготовителя натуральной колбасной оболочки; ра
бочих в мясожировой и колбасный цехи, токаря, стро
пальщика, водителей автомашин грузовых, грузчиков, 
слесарей-савтехников, электромонтеров, трактористов, 
кастеляншу в новое благоустроенное общежитие, ма
стера электроцеха, мастера хозтраяспортного цеха. 
Одиноким предоставляется благоустроенное общежитие, 
доставка на работу—ведомственным транспортом. Если 
муж и жена изъявят желание оба работать обваль
щиками или бойцами скота, им предоставляется комна
та в новом благоустроенном общежитии.

Справки по тел. 3-88-91.

V,

< Ч.

В ТОМСКИЙ УЧЕБНО-НАУЧНЫЙ ПУНКТ НОВОСИ
БИРСКОГО СЕЛЬХОЗИНСТИТУТА (пл. Соляная, 11): 
научных сотрудвнков, старшего техника, лаборанта, сек- 
ретаря-машинистку. Справки ро тел. 5-39-64.

За направлениями обращаться по адресу; г, Томск, 
пр. Кирова, 17; ул. Бердская, 18; уя. Пушкина, 71.

Тешарищи по работе вы
ражают глубокое соболезно
вание родным и близким 
по поводу смерти

ИУШ ИНА
Бориса Ивановича.

Коллектив кафедры ТОЭ 
электроэнергетического фа
культета ТПИ выражает 
глубокое соболезнование
старшему преподавателю
Р. Н. Сметаниной в связи 
с кончиной отца.

МОРГАЧБВА  
Николая Григорьевича.

Коллектив Томского элек
тромеханического техиику- 
ма скорбит по поводу смер
ти преподавателя, ветера
на труда

РЫЧКОВОЙ  
Евдокии Ивановны 

и выражает соболеэноваяие 
семье покойной.

Работники прокуратуры 
области выражают искрен
нее соболезнование замес
тителю npoKypoipa города 
Томска В. <1>. Драчковскому 
по поводу смерти матери 

ДРАЧКОВСКОЙ  
Цалии Андреевны.

634050, 

Тоиси, ГСП. 

пр. Фрунэв, 103.

Лривмная
1-44-35

рвдвмторв —

Заместители рвдвнтора —  
1-00-52, 1-37-05 
Ответственный секретарь ■ 
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни —  
1-28-68. 1-28-42

Отдел пропаганды * —
1-06-31, 1-48-85

Отдел промышленности —  
1-4в-66, 1-27-68

Отдел нефтегеологин и стро
ительства —  1-36-44

Агропромышленный отдел —  
1-43-75, 1-44-60, 1-48-М

Отдел науки и учебных 
заведений —
1-33-58, 1-26-80 
Отдел информации и 
культуры —  1-45-81, 1-43.32 
Отдел советского строитель
ства и быта —  1-30-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38^5, 1-00-80, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций —  
1- 1^10

1й норрес 
Колпашево —  36-55 
Собственный корреспондент 
Стрежевом —  3-33-31 
Общастаенивл приемная —  
1-36-66
Отдел об'ъявлений —
1-06-62
Областная журналистская 
организация ■— 1-28-90

Типография издательства «Красное знамя»
034050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103.
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